
Главная особенность нынеш-
него учебного года – с 1 сен-
тября вступил в силу новый 
закон «Об образовании в 
РФ», который затрагивает 
интересы всех россиян.

Р
абота над этим документом 
велась почти четыре года. В 
том числе по нему прошли 

общественные обсуждения, и любой 
заинтересованный мог высказать в 
Cети свое мнение.

Что меняется после принятия 
нового закона? Исчезают ПТУ и 
колледжи, дающие уровень началь-
ного профобразования, а среднее 
профобразование теперь предлагает 
два вида программ – подготовки 
квалифицированных рабочих и спе-
циалистов среднего звена.

В законе четко разъяснено, что 
такое «семейное образование» и 
«семейные детские сады». А тем 
семьям, которые учат детей дома, 
положена компенсация некоторых 
расходов.

Дошкольное образование по но-
вому закону становится самостоя-
тельным уровнем образования и 
регулируется федеральным госу-
дарственным стандартом, который 
уже принят и опубликован на сайте 
Минобрнауки.

При этом дошкольное образование 
отделено от «ухода и присмотра» за 
детьми. Такое уточнение расширит 
возможности негосударственных 
детских садов и частных детсадов-
ских групп.

В законе вводится новое понятие 
«безопасность школьной среды». 
Спецшколам и учебным заведениям, 
дающим одновременно и среднее 
образование, и профессию, разреше-
но отбирать по конкурсу одаренных 
детей. А при выпуске разрешено 
выдавать одновременно и аттестат, 
и диплом о профобразовании.

Новый закон гарантирует учите-
лям зарплату не менее средней по 

региону, сельским педагогам – со-
хранение льгот по оплате ЖКХ. 
Закон обещает: закрыть сельскую 
школу можно лишь по-
сле одобрения сельско-
го схода. Если селяне 
возражают, местные 
власти обязаны сделать 
все возможное, чтобы 
сохранить школу.

Серьезные изменения 
ожидают аспирантуру. 
Она становится отдель-
ным уровнем образова-
ния. Значит, изменятся условия и 
организация приема, появятся новые 

образовательные программы и про-
межуточные экзамены.

Для детей с ограниченными воз-
можностями здоровья 
должны быть созданы 
такие учебные заведе-
ния, где они «без дис-
криминации» могли бы 
получить качественное 
образование.

Отдельным пунктом 
пропис ано  понятие 
«инклюзивного образо-
вания». Это уточнение 

позволит регионам принимать ре-
шения по дополнительному финан-

сированию детских садов, школ и 
колледжей, которые предлагают та-
кие программы детям, страдающим 
тяжелыми недугами.

По мнению директоров школ, 
где есть инклюзивные программы, 
финансирование на одного ребенка с 
особыми образовательными потреб-
ностями должно быть в два-три раза 
выше, чем на остальных учеников.

После вступления в силу закона 
«Об образовании в РФ» поменяются 
правила зачисления в вузы. Если 
прежде основной льготой было за-
числение вне конкурса, то сейчас 
льготникам предлагается обучение 

на бесплатных отделениях вуза. 
Причем бесплатно учиться за счет 
бюджета можно будет только один 
раз.

Впервые в законодательстве про-
писаны понятия сетевого и элек-
тронного обучения, которое может 
быть использовано на всех уровнях 
образования. Впрочем, исключение 
сделано для некоторых программ. 
Проект закрепляет высокий статус 
МГУ и СПбГУ, которым дано право 
устанавливать свои собственные 
образовательные стандарты.

Все вузы, и государственные и 
частные, должны участвовать в 

мониторинге качества образования, 
результаты которого будут открыты 
и размещены в Интернете. И если 
для первого мониторинга свои дан-
ные представили только несколько 
десятков частных вузов, то сейчас 
в нем будут обязаны участвовать 
абсолютно все негосударственные 
вузы.

С этого года становится обязатель-
ной единая школьная форма. Какой 
именно она будет – решает сама 
школа. Можно купить одинаковую 
для всех учеников, а можно огра-
ничиться дресс-кодом. Допустим, 
белый верх, темный низ.

Первоклашек теперь станут за-
писывать в школу исключительно 
по территориальному принципу. 
А вот если остались свободные 
места, на них могут претендовать 
жители других районов. Творче-
ские учебные заведения получили 
право отбирать детей по конкурсу 
и выдавать вместе с аттестатом 
документ о получении профессии. 
Негосударственные школы, а их 
в России 687, и частные детские 
сады получили гарантии возмеще-
ния затрат из бюджета. По сути, 
их уравняли с государственными 
образовательными организациями, 
но при этом обязали выкладывать 
в Интернете информацию о себе, 
включая стоимость обучения. Обыч-
но это скрывали частные школы, 
ведь стоимость там может доходить 
до 900 тысяч рублей в год.

Вчера за парты сели почти 13 
миллионов юных россиян. В Че-
лябинской области порог школы 
переступили 350 тысяч мальчишек 
и девчонок, среди них 34 тысячи 
первоклашек 

О том, как чествовали вино-
вников торжества, материалы 
наших корреспондентов на 1-й и 
2-й страницах номера.

Лучшее издание в металлургической отрасли России и стран СНГ–2008, 2009, 2010, 2011

 пресс-конференция

Помогут ли 
стандарты?
СветЛаНа жуРавЛева

С 1 сентября одновременно с федеральным за-
коном вступает в силу закон «Об образовании в 
Челябинской области». Что изменится в детских 
садах, школах, профессиональном образовании?

«Кардинальных изменений не ждем, не планируем», – 
эта фраза не раз звучала из уст министра образования и 
науки области Александра Кузнецова (на фото) на пресс-
конференции, посвященной Дню знаний.

Честно сказать, и педагоги не ждут, что школа в один 
день изменится. Хотя бы по причине введения новых 
стандартов, которое начнется с этого года, и не только в 
общем образовании, но и в среднем профессиональном, 
и даже дошкольном, как сообщил министр. Федеральный 
государственный стандарт по дошкольному образованию 
уже принят и опубликован на сайте Минобрнауки РФ.

Пока далеко не все педагоги понимают, что такое 
стандарты. Ну а в представлении обывателя это когда 
«хуже уже нельзя». Такой уровень государство нам га-
рантирует.

Как пояснил Александр Игоревич, с этого года меняется 
принцип финансирования школ. Оно будет ориентировано 
на образовательные программы учреждения независимо 
от того, какая там вывеска – «лицей» или «гимназия». 
Знать бы только, сколько денег дадут на такую образова-
тельную программу. Раньше лицеи и гимназии получали 
25 процентов доплаты, а как будет теперь? Это хочется 
знать не потому, что любопытство разбирает заглянуть в 
карман государства. Просто каждый родитель понимает, 
что от размера суммы будет зависеть, сколько придется 
платить из своего кошелька, ведь хорошее образование 
стоит дорого.

В будущем году областное правительство планирует 
потратить на образование 40 миллиардов рублей. Вроде 
бы много. «Но денег все равно не будет хватать», – про-
звучала неутешительная фраза.

Новый закон об образовании готовился четыре года, его 
много и долго обсуждали. А теперь, когда принят, появи-
лись новые опасения: будет ли он работать? А то ведь у нас, 
как известно, закон – отдельно, а жизнь сама по себе.

Читайте в ЧетвеРГ   Живые строки Нины Кондратковской

Свободная ценаОбщественно-политическая газета выходит с 5 мая 1935 года

вторник
3 сентября 2013
№ 100 /12692/

тИ
Ра

ж
 –

 Р
еК

О
РД

 Г
ОД

а 
20

08
–2

01
2

в Интернете раньше, чем в газете

вСтупИЛИ 
в СИЛу 
НОвые штРафы 
за НаРушеНИе пДД

в ДеНь зНаНИй 
театР «БуРатИНО» 
ОтКРыЛ 
ОчеРеДНОй СезОН

 Школа | вчера за парты сели более 40 тысяч магнитогорских ребят

Новый учебный год – с новым законом

Новый документ 
гарантирует учителям 
зарплату не менее 
средней по региону, 
сельским педагогам  
– сохранение льгот 
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Столько молодых 
специалистов по-
полнили сферу об-
разования Южного 
Урала. Но школы по-
прежнему испытыва-
ют нехватку кадров. 
Особенно востребо-
ванными оказались  
учителя иностранных 
языков, информати-
ки, физики и ОБЖ. 

МаГНИтОГОРцы 
РазМышЛяют 
О еДИНОМ 
учеБНИКе ИСтОРИИ

 госдума

Что придет 
на смену ЕГЭ?
Реформирование системы еГЭ станет одним из 
приоритетов для депутатов в осеннюю сессию.

Об этом сообщил глава Комитета Госдумы по образо-
ванию Вячеслав Никонов. «Мы настроены поддержать 
это реформирование», – сообщил Никонов, добавив, 
что, по его мнению, надо размыть значение ЕГЭ и раз-
вивать систему стимулов, в том числе идеи учета порт-
фолио при зачислении в вузы. Ожидается, что на первое 
пленарное заседание депутаты соберутся 10 сентября.

 традиции
РИта ДавЛетшИНа

из более чем сорока тысяч 
магнитогорских школьников, 
севших за парты в новом учеб-
ном году, каждый десятый – 
первоклассник.

Главная магистраль города – 
проспект Ленина от улицы Га-
гарина до Грязнова – перекрыта 

на несколько часов. Автомобильная 
пробка растянулась больше чем на 
километр, но водители не ропщут, с 
улыбкой взирая на виновников затора 
– беззубых пацанов, гордо вышагиваю-
щих с букетами наперевес, и девчушек в 
белоснежных колготах и бантах больше 
головы.

Их четыре с половиной тысячи, не-
намного больше, чем в прошлом году. 
Они приехали на площадь Народных 
гуляний на автобусах, выделенных 
городской администрацией. Во главе 
с учителями первоклассники прошли 
парадом по площади, получив из рук 
главы города символический «золотой 
ключик» в мир знаний. Потом – веселые 
розыгрыши, конкурсы и праздничная 
программа на площади возле курантов, 
где специально для первоклашек в этот 
отнюдь не жаркий день включили все 
фонтаны. Официальную часть глава 
города Евгений Тефтелев сделал макси-
мально короткой: пожелал деткам хоро-
ших оценок, их родителям – терпения, а 
учителям – радения в деле воспитания 
подрастающего поколения.

Пройдя «торжественные метры», 
новоиспеченные школьники, рассы-
павшись из стройных классовых рядов, 
потянули своих родителей веселиться. 
Кто-то занялся рисованием мелками на 

асфальте или фломастерами на ватма-
нах, кого-то заинтересовали веселые 
конкурсы или фотографирование на 
фоне фонтанов и главных городских 

часов… Но больше всего желающих 
выстроилось возле рядов, предлагаю-
щих яркие игрушки. Ведь «взрослая» 
жизнь начинается только завтра, когда 

начнутся настоящие уроки. А сегодня 
они еще имеют право побыть детьми, 
которых больше книжек и тетрадок 
интересуют куклы и машинки.

Парадным маршем 



ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО

Шестилетний Ваня Зотов, 
вооруженный букетом роз, 
добросовестно перечисляет, 
какие школьные принадлеж-
ности ему купили:

–К
раски, пластилин, цен-
ный набор всяких флома-
стеров, азбука, тетрадь в 

клеточку, портфель и «слаларь»...
И пусть первокласснику школы 

№ 59 имени Ивана Ромазана да-
ются не все слова, зато он ходил 
в дошкольную гимназию, поэтому 
умеет «быстро читать» и «писать 
письменными буквами». И на-
строение радостное – так и сияет 
новенькими, уже немолочными 
зубками.

К радости его мамы Натальи 
Зотовой примешивается волнение 
– но не тревога. Школа Ромазана 
«проверена на себе» – здесь училась 
ее старшая дочь, поэтому и млад-
шенького отдает с легким сердцем. 
Ваня – один из 120 маленьких рома-
зановцев, а это четыре первых клас-
са. Всего же ребят в школе 950.

–  Спасибо нашим шефам 
кислородно-конвертерному цеху и 
его начальнику Дмитрию Рабаджи: 
настолько серьезные и масштабные 
ремонтные работы удалось вы-
полнить, – говорит директор Инна 
Негода. Как хороший хозяйствен-
ник она даже в праздничный день 
не забывает о насущном. – Это и 
частичный ремонт кровли, что осо-
бенно актуально в нынешнем году, и 
замена труб канализации и отопле-
ния, и косметический ремонт...

Сюрпризом для детей стало не 
только обновленное здание, но и то, 
что учиться им предстоит в лучшей 
школе города. Именно 59-я стала 

победителем в городском конкур-
се среди общеобразовательных 
учебных заведений. Учитывались 
48 самых разных показателей: коли-
чество педагогов с первой и высшей 
категориями, участие в олимпиадах, 
результаты ЕГЭ, золотые и серебря-
ные медалисты – в активе школы 
два «золота» и четыре «серебра», 
число пропущенных уроков, тех-
ническое оснащение...

Кстати, последним сейчас никого 
не удивишь – благодаря модерниза-
ции образования все школы в плане 
ИКТ подкованы. Однако и здесь 
59-я отличилась – три компьютер-
ных кабинета, уроки информатики 
с третьего класса, музыкальная 
информатика «в продленке». А 
уникальный проект школы, который 
Иван Ромазан привез из Питера, 
помогает оздоровлять ребят – пред-
усмотрены аж четыре спортивных 
зала и бассейн. Здесь не забывают, 
чье имя носит школа – работает 
музей, скоро стартует традиционная 
декада Ромазана. Да и вдова народ-
ного директора Евгения Яковлевна 
частая гостья в стенах школы.

На линейке после гимна школы 
говорили и о крепком коллективе, 
и о надежных друзьях, шефах ККЦ, 
помощи депутата городского Собра-
ния Олега Цепкина. По поручению 
председателя совета директоров 
комбината, депутата Законодатель-
ного собрания области Виктора 
Рашникова ребят поздравил его по-
мощник Анатолий Клишин:

– Комбинат из года в год оказыва-
ет и шефскую, и благотворительную 
помощь школам города, ведь от 
того, какими вы будете, от вашей 
активной позиции зависит будущее 
страны. Учиться в школе Ромазана 
почетно и ответственно, – подыто-
жил он 
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 Урок знаний

От Конституции – 
к дресс-коду
ЕВГЕНИЯ ГОрбатОВа

Урок знаний, посвященный 20-летию 
Конституции РФ, старшеклассники гим-
назии № 53 запомнят надолго – ведь 
провел его депутат Государственной 
Думы Алексей Бобраков.Общаться 
с политиками ребята привыкли.

Гимназия находится в 
округе председателя  го-
родского Собрания Алек-
сандра Морозова, который 
учебному заведению не 
только «по хозяйству» помогает, но и встречается со школярами 
в рамках проекта «Разговор со взрослым».   В том, что вопросы у 
ребят действительно взрослые, а иногда даже острые и неудобные, 
убедился и Алексей Бобраков. Так, старшеклассников интересовало, 
сколько поправок было внесено в Конституцию и нужно ли вообще 
это делать. 

– Это основной закон, но не монолит. Жизнь меняется,  с течением 
времени меняется и Конституция, – считает Бобраков. В пример 
привел старейшую конституцию США –  поправок за двести с 
лишним лет было внесено около 25, и в основном именно в период 
становления. 

А вопрос, что бы он лично хотел изменить в Конституции, за-
ставил задуматься. 

– Сложно ответить… Я работаю в Комитете по природным ресур-
сам, природопользованию и экологии, сталкиваюсь с нарушениями 
– предприятия не заботятся об экологии, здоровье работников и 
жителей. Я бы внес поправку экологического характера, например, 
«каждому гражданину – благоприятную окружающую среду». 

– Вы же на ММК раньше работали? А там проблемы есть?
– Если посмотреть на динамику вложения средств, станет понят-

но, что ММК об экологии заботится. Спросите ваших родителей, 
какого цвета было небо и снег в 1985 году? Ваше поколение видит 
нормальный пейзаж. Что нельзя сказать о Карабаше, где трава и 
земля медного цвета. 

Конечно, зашла речь и об образовательных инициативах. Рассказав 
о новшествах в федеральном законе «Об образовании», вступившем 
в силу 1 сентября нынешнего года, депутат отметил, что сохранено 
самое важное – гарантия бесплатного общего образования.

Оказалось, Алексей Евгеньевич против того, чтобы вводить 
дресс-код для учителей:

– Каждый учитель выработал свой стиль одежды. Существует 
кодекс поведения и морали, который, наверное, у педагога сформи-
ровался еще тогда, когда он поступал в педагогический вуз. Поэтому 
не вижу смысла в излишней бюрократизации. 

А вот однозначно оценивать ЕГЭ депутат не стал: 
– Это тест, и вас учат его сдавать. Я же в свое время писал 

контрольную работу. Может, старая система оценки знаний была 
лучше и объективнее. Однако я мог подать документы в один вуз, а 
у вас ограничений в возможностях нет. Чем выше балл, тем больше 
шансов. Другое дело, что с каждым годом становится все больше 
«вундеркиндов», которые сдают ЕГЭ на сто баллов. А при проверке 
оказывается, что результат завышен. Министерство образования 
озабочено этой проблемой, систему будут совершенствовать. Но от 
ЕГЭ никуда не денешься. Как говорил Уинстон Черчилль, демократия 
плоха, но ничего лучшего человечество не придумало. То же можно 
сказать и про единый государственный экзамен. 

Словом, на уроке знаний было место и для размышлений, и для 
дискуссий. Но особенно импонировало другое.    

– Алексей Бобраков в Магнитке не гость, – рассуждает десяти-
классник Дмитрий Колониченко. – Он наш земляк, здесь родился, 
здесь работал, а потом стал депутатом Государственной Думы. 

 инициатива

Парламентские уроки
По инициативе депутатов Законодательного собрания Че-
лябинской области Александра Маструева и Рафката Таха-
утдинова в избирательном округе № 19 на базе филиалов 
№ 2 и № 5 объединения городских библиотек прошли парла-
ментские уроки.

Ученики 9-х и 10-х классов школ № 62 и № 63 с интересом 
выслушали информацию об истории российских конституций, 
о структуре и значении важнейшего для россиян документа. В 
завершение встреч каждый ученик получил памятные подарки 
от депутатов.

 Школа № 59 стала победителем городского конкурса среди общеобразовательных учебных заведений

звоните нам:
тЕлЕфОН рЕдаКцИИ (3519) 39-60-74
тЕлЕфОН ОтдЕла рЕКламы (3519) 39-60-79

 подарки

 забота

ЕлЕНа лЕЩИНСКаЯ

Приходить в школу 
нужно к двум часам 
дня, когда кормят 
вкусным обедом. 
Обязательно прино-
сить с собой игрушки 
и домашних питом-
цев: хомячков, ко-
шек, попугайчиков. И 
непременно спрятать 
дома все ремни!

Э ти и другие вред-
н ы е  с о ве т ы  д а л и 
первоклашкам весе-

лые клоуны Гоша и Кеша 
на праздничной линейке в 
школе № 8. Мальчишки и 
девчонки, разумеется, не 
восприняли всерьез реко-
мендации «знатоков школы, 
отучившихся в первом классе 
десять лет и перешедших 
во второй» и от души по-
смеялись.

А начиналось все серьезно 
и торжественно. В школьном 
дворе напротив празднично 
украшенного главного входа 
в МОУ «СОШ № 8» буквой 
«П» выстроились перво-
классники с родителями и 
одиннадцатиклассники. Не-
которые мамы и папы приш-
ли с фотоаппаратами и видео-
камерами, чтобы запечатлеть 
знаковое событие в жизни 
своего ребенка. И правда, 
видеоряд того стоил, любо-
дорого поглядеть. Букеты, 
гроздья разноцветных шаров, 
белые банты, сияющие глаза 
малышей и невольные улыб-
ки старшеклассников. 

Наверное, все учащиеся 
самой большой школы го-
рода – 1630 человек – здесь 
бы и не поместились. Ребят 
со 2-го по 10-й поздравляли 
в классах перед началом 

занятий: во время линейки 
первоклашек и будущих вы-
пускников для них уже на-
чались уроки. А для самых 
старших и самых младших 
школьников первое школьное 
утро нового учебного года 
стало особенным.

Первой поздравила со-
бравшихся директор школы 
Татьяна Коновалова. День 
знаний – праздник общена-
родный, значимый для каж-
дой семьи. В ответ на вопрос: 
«Помните ли вы свою первую 
учительницу?» – и одиннад-
цатиклассники, и родители 
грянули дружно: «Да!» И 
Татьяна Борисовна пред-
ставила первых учителей 
сегодняшних первоклашек. 
В этом учебном году в 8-й 
школе семь первых классов, 

в которые принято 210 уча-
щихся. Учиться в 8-й школе 
престижно, очень многие 
родители стремятся отдать 
детей именно сюда.

Прозвучали поздравле-
ния директора негосудар-
ственного образовательного 
учреждения «АРТ» Леонида 
Савенкова, заместителя гла-
вы Правобережного райо-
на Владимира Москалева 
и одного из шефов школы 
№ 8 – заместителя началь-
ника аглоцеха ММК Сергея 
Савинова.

Почетным гостем торже-
ства стал и Владимир Глад-
ских, депутат Законодатель-
ного собрания Челябинской 
области от «Единой России», 
давний друг 8-й школы. «На 

праздник надо приходить с 
подарками», – сказал он. И 
под общие аплодисменты 
вручил 300 тысяч рублей на 
мебель для столовой.

Владимир Максимов, по-
мощник депутата Магнито-
горского городского Собра-
ния Ивана Сеничева, пора-
довал мальчишек и девчонок, 
впервые переступающих 
школьный порог, билетами 
в кино на 5 сентября. Кроме 
того каждый первокласс-
ник в этот день получит 
сладкий приз. Слова эти 
были встречены с большим 
энтузиазмом. Еще бы, кто из 
детей не любит мультики и 
мороженое!

Школьники, конечно же, 
были главными участниками 

праздника. И большие, от-
крывшие линейку прекрасно 
исполненным гимном Рос-
сии, и маленькие, читавшие 
трогательные стихи. В фи-
нале праздника прозвучал 
первый звонок. Девчушка на 
плече юноши из выпускного 
класса старательно звонила 
в колокольчик с большим 
красным бантом. А затем 
мальчишки и девчонки от-
правились по своим классам, 
где их ждали подарки шефов 
и депутатов. Мамам и па-
пам также было предложено 
пройти в школу и взглянуть 
на будущий второй дом своих 
детей. А вскоре автобусы с 
ребятней и взрослыми от-
правились на общегородской 
парад первоклассников.

ВИКтОр СтруКОВ

Магнитогорские депутаты об-
ластного Законодательного 
собрания Марина Шеметова, 
Алексей Гущин поздравили 
и вручили подарки тем, кто 
только ступил на долгую до-
рогу школьной жизни.

Р аньше других учебный год 
начали первоклассники Свет-
логорской средней школы 

Агаповского района – вместе с ди-

ректором автотранспортного управ-
ления металлургического комбината 
Алексеем Гущиным. На селе всегда 
рады депутату. К тому же в школу 
он приехал с подарками первоклаш-
кам – школьными наборами. В этом 
году впервые приступят к занятиям 
26 детей. 

Полный зал ребят собрал вчера 
и Левобережный Дворец культуры 
металлургов. Их набралось более че-
тырехсот. Здесь уже много лет подряд 
учебный год начинается с поздрав-
лений магнитогорских депутатов и 
руководства Орджоникидзевского 
района. Самых младших увезли на 
парад первоклассников в центр го-
рода, а во Дворец пригласили детей 
постарше. Он станет местом работы 
многочисленных детских школ и 
встреч старшеклассников с депутата-
ми всех уровней, руководством горо-
да на патриотических соревнованиях 
и тематических уроках. Такая работа 

объединит молодое поколение района 
и позволит на равных участвовать 
во многих городских и областных 
олимпиадах и  других школьных со-
стязаниях.

– Мы не должны быть в стороне от 
школьной жизни, – говорит Алексей 
Гущин. – Повторю старую истину – 
наше будущее напрямую зависит от 
внимания к школе всего общества.  
Особая помощь в этом плане не-
обходима левобережью, где нет тех 
культурных центров, которые имеют 
другие районы города. И нужно сде-
лать все, чтобы дети не чувствовали 
себя обделенными. Поэтому на на-
шем предприятии подшефная школа 
давно считается основным производ-
ственным цехом…Она расположена 
на окраине Магнитогорска, в поселке 
Димитрова и сейчас считается филиа-
лом 42-й школы. Здесь, кроме извест-
ного в городе православного храма и 
школы, нет общественных центров. 

Поэтому значение школы приобре-
тает многогранный характер.

– В ноябре этого года школе ис-
полняется 58 лет, – рассказывает 
директор Ирина Воронкова. – Зда-
ние старое и нам без шефов – авто-
транспортного управления комби-
ната – пришлось бы трудно. С их 
помощью отремонтировали систему 
отопления, заменили окна, ежегодно 
готовим здание к учебному году. На 
автобусах автотранспортного управ-
ления выезжаем в аквапарк, лимо-
нарий, музеи, театры, картинную 
галерею, наши дети не чувствуют 
себя далекими и забытыми. Кстати, 
на эту встречу нас тоже доставил 
транспорт шефов.

Первая встреча школьников в 
Левобережном Дворце была непро-
должительной. Концерт, подарки, 
пожелания успехов и новых встреч. 
Следующая состоится совсем скоро. 
В конце сентября школы Орджони-
кидзевского района соберутся на 
традиционные осенние легкоатле-
тические соревнования, пригласят и 
спортсменов из Агаповского райо-
на. Победителям магнитогорские 
депутаты подготовят призы.

Серьезно и торжественно

Старая истина

 напУтствие | учиться в этой школе почетно и ответственно

Полку ромазановцев прибыло



МаксиМ Юлин

В начале этого года на заседа-
нии Совета по межнациональ-
ным отношениям Владимир 
Путин высказал идею о соз-
дании линейки учебников по 
истории для средней школы, 
которые были бы лишены двой-
ных толкований и выверены 
стилистически. 

Р
абота по созданию нового еди-
ного учебника легла на плечи 
Российского исторического 

общества. Модель единого учебника 
поначалу строилась по принципу 
интернет-проекта Wikipedia, однако 
это оказалось нежизнеспособным 
и вызвало множество нареканий, в 
первую очередь, со стороны учителей 
истории. Поэтому в октябре текущего 
года планируется объявить конкурс 
на создание концепции учебника, 
хотя, после оглашения президентом 
идеи модернизировать преподавание 
истории, министр науки и образова-
ния Дмитрий Ливанов заявил, что 
учебник будет публиковаться уже к 
концу 2013 года.

По мнению президента России, 
существующее изобилие версий на-
циональной истории – например, для 
старших классов их более 70 вари-
антов – избыточно и неэффективно, 
так как молодые люди «не чувствуют 
связь с предыдущими поколениями 
и во многом неправильно трактуют 
важнейшие для страны историче-
ские факты». В ответ на это Комитет 
гражданских инициатив высказал 
следующие опасения: поскольку 
«исторический факт не может суще-
ствовать отдельно от различных и 
противоречащих друг другу оценок», 
создание единого учебника невоз-
можно, и даже попытки этого крайне 
опасны, так как могут «вызвать рас-
кол общества». Журналист Алексей 
Венедиктов назвал единый учебник 
«бесполезным», потому что совре-
менная молодежь основной источник 
информации находит не в книгах. А 
в газете «Известия» вообще была 
опубликована критическая статья, в 
которой сообщалось, что «концепцию 
учебника истории «списали» с сайтов 
с готовыми рефератами». Президент 
же НИИ истории, экономики и права 
Игорь Турицин назвал подготовлен-
ный РИО документ «Собранием рас-
трепанных мыслей» и «Неудачными 
критическими заметками на полях 
советского учебника».

По статистическим данным Всерос-
сийского центра изучения обществен-
ного мнения, инициативу президента 
Путина поддерживают 58 процентов 
россиян. Нужен ли нам новый еди-
ный учебник истории? – «ММ» по-
интересовался у магнитогорцев. 

Юлия Лазар,  дизайнер агентства 
недвижимости «Коммерсант»:

– После принятия единого учеб-
ника истории, с одной стороны, 
исчезнет много ненужного. Потому 
что количество учебной литературы, 
выросло настолько, что в головах у 
школьников, наверное, сейчас ужас-
ная неразбериха. Каждый состави-
тель трактует исторические события 
по-своему, и большинство авторов 
чаще высказывают личное мнение 
и предположения, нежели трактуют 
проверенные факты. Но, с другой 
стороны, когда существует всего одна 
точка зрения – это уж совсем плохо. 
Нет возможности выбирать и спорить, 
отстаивать свои убеждения. А без 
этого как же развиваться?

Вячеслав КостроВ, студент 
исторического факультета МаГУ:

– Считаю, что это нововведение 
в корне неправильно! Так как наша 
история имеет «белые пятна», то об 
определенном историческом моменте 
можно и нужно судить по-разному. 
А единый учебник сделает любые 
исторические сведения стандартны-
ми. Это, по-моему, чревато тем, что 
история утратит верность толкования, 
что не позволит объективно прогно-
зировать события в будущем. 

Евгений КоротКоВ, пенсио-
нер:

– Мои внуки сейчас в десятом и в 
третьем классах. Младшему-то исто-
рия пока ни к чему, а вот у старшего 

порой учебники в портфель не поме-
щаются, и он их в пакете со сменной 
обувью носит. Один урок – два-три 
учебника: разве это годится? Одного 
почему недостаточно, не понимаю. 
Но то, что историю хотят в одном 
ключе подавать – это неверно. То 
есть министры будут решать, какой 
историк прав, а какой – нет, так вы-
ходит? А им-то, министрам, откуда из-
вестно, как оно на самом деле было? 
Меня учили, что Сталин – вождь, 
отец народа, а у моего отца на столе 
фотография Сталина в рамочке стоя-
ла. Внуку старшему говорят, что он 
тиран и диктатор. И кто прав? Нельзя 
так, ведь как на самом деле было, 
никто толком не знает. Пусть разные 
мнения будут.

Ирина ПаВЛЮчЕНКо, домо-
хозяйка:

– Я за единый учебник. Наличие 
разных точек зрения – это, конечно, 
хорошо, но учебников сейчас так 
много, что это, по-моему, ребенка 
лишь путает. Особенно плохо, когда 
ученик переходит из школы в школу 
– ему приходится подстраиваться 
под разные учебные программы. Он 
приходит с одними знаниями, а ему 
говорят, что это не соответствует 
предмету. Он переучивается, а потом 
все повторяется. В итоге ничего не 
запоминается, и человек выходит из 
школы без знаний. У любого события 
есть положительные и отрицательные 

стороны, поэтому новый учебник дол-
жен быть в нескольких томах, чтобы 
отражать разные точки зрения.

артур таЛИПоВ, продавец-
консультант магазина «Метри-
ка»:

– По-моему, писать такой учебник 
нереально и нечестно. Люди должны 
знать правду, а единый учебник ее 
точно не представит. Где гарантии, 
что исторические факты в нем не 
станут государственным заказом? Что 
авторы не выставят в «нужном» свете 
неблагоприятные для страны исто-
рические события? Есть такое выра-
жение: «История пишется теми, кто 
вешает героев». Это, мне кажется, и 
есть тот самый случай. Единственный 
плюс от единого учебника: родителям 
меньше тратиться перед учебным 
годом, а детям – таскать «лишние 
килограммы знаний» за плечами.

Виктория КарИМоВа, менеджер 
по туризму компании «Евротур»:

– Однозначно против того, чтобы 
был один учебник. Когда сама гото-
вилась сдавать школьные экзамены по 
истории, всегда пользовалась несколь-
кими учебниками, даже теми, которых 
вообще не было в программе. К тому 
же, то, как ребенок усвоит материал, 
зависит в первую очередь от учителя, 
который дает знания. Учебник – ин-
струмент. А инструмента должно 
быть достаточно для самых разных 
нужд. Мыслящий же человек всегда 
имеет свою точку зрения – и неважно, 
по каким учебникам он занимался и 
что ему говорили учителя 
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И вице-премьер,  
и полпред
У главы правительства Дмитрия Медведева теперь во-
семь заместителей. Помощник главы государства Юрий 
Трутнев стал вице-премьером и полномочным предста-
вителем президента в Дальневосточном федеральном 
округе (ДФО).

Соответствующий указ Владимир Путин подписал в субботу, 
увеличив также число заместителей премьер-министра. В тот 
же день на совещании по развитию Приморья Путин предста-
вил собравшимся Трутнева в новом качестве. «Мы специально 
подняли его статус не только для того, чтобы он сейчас мог 
координировать работу по борьбе с паводками и преодолению 
их последствий, но и для того, чтобы на перспективу был че-
ловек не на уровне даже министра, а на уровне вице-премьера, 
который мог бы эффективно работать со всеми коллегами, 
которых он очень хорошо знает и пользуется авторитетом в 
правительстве и в администрации. Будем работать с ним на-
прямую и я, и Дмитрий Анатольевич», – заявил президент.

На посту полпреда Трутнев сменил Виктора Ишаева. В 
субботу своим указом Путин освободил Ишаева от долж-
ности министра по развитию Дальнего Востока – полпреда 
президента в ДФО.

Юрий Трутнев станет уже вторым полпредом-вице-
премьером: в Северо-Кавказском федеральном округе на той 
же должности – Александр Хлопонин. В Белом доме Трутнев 
уже работал: с 2004 по 2012 год был министром природных 
ресурсов.

Решать проблемы, связанные с чрезвычайными ситуациями, 
для него не впервой. В свое время он возглавлял правитель-
ственную комиссию по ликвидации последствий техногенной 
аварии в городе Березники Пермского края и переселению жи-
телей «провалившегося» города. Конечно, сегодняшние задачи 
по восстановлению затопленных территорий куда сложнее и 
масштабнее, тем более, что в некоторых районах вода пока не 
только не убывает, но и прибавляется. Но, учитывая жизнен-
ный опыт Юрия Трутнева, его обширный и разнообразный 
послужной список, его умение решать сложнейшие вопросы, 
не вызывает сомнения, что он с новой задачей блестяще спра-
вится, подчеркивает «Российская газета».

  приЗнание 

Премия для юристов
наркис лаПутин

Председателю Счетной палаты Сергею Степашину вру-
чили премию имени Михаила Сперанского.

Эта премия была учреждена Общероссийской обществен-
ной организацией «Ассоциация юристов России» в 2011 году. 
Она стала своеобразной формой признания особых заслуг в 
развитии российского законодательства. За три года проведе-
ния «Сперанских чтений» их масштаб значительно вырос. В 
этом году они приобрели статус Всероссийского правового 
форума.

Михаил Сперанский родился и провел детство на Владимир-
ской земле, как успешный ученик был направлен в Невскую 
семинарию. Именно там он начал путь государственного 
деятеля. В течение жизни Сперанский возглавил грандиозную 
работу по кодификации законов при Николае I. Его работы 
«Размышления о государственном устройстве империи», 
«Записка об обустройстве судебных и правительственных 
учреждений в России», «О духе правительства», «Введение к 
уложению государственных законов» поставили Сперанского 
в разряд мыслителей, законотворцев, деятельность которых 
изменяла судьбы государств.

Смысл премии, учрежденной в честь знаменитого полити-
ческого деятеля, не только в развитии традиции, но и в сти-
мулировании современных членов юридического сообщества. 
Правовой форум «Сперанские чтения. Законы для пользы и 
безопасности людей» был разделен на семь тематических 
секций, где обсуждались различные правовые нюансы, в числе 
которых – совершенствование антимонопольного законода-
тельства и тенденции современного развития законодательства 
о противодействии коррупции.

Выбор лауреата этого года был вполне ожидаем – руково-
дитель Счетной палаты России Сергей Степашин, который, 
кстати, родом из Собинского района Владимирской области, 
был одним из авторов Конституции Российской Федерации, а 
именно 20-летию принятия документа в этом году посвяща-
лись «Сперанские чтения». Председателю Счетной палаты 
вручили сертификат на 100 тысяч рублей, который он тут же 
передал Ставровской детской музыкальной школе. Стипендию 
имени Сперанского получили и молодые владимирские даро-
вания, пробующие себя на юридическом поприще.

– Юные участники «Сперанских чтений» смотрят на идеи и 
людей, по чьим книгам учатся и приобщаются ко всему проис-
ходящему, – рассказывает Павел Крашенинников, председатель 
правления Ассоциации юристов России. – Если бы во времена 
моей молодости была такая возможность! Для тех, кто при-
сутствовал сегодня на мероприятии, я уверен – это важно.

 акция | За лето сотни школьников пришли в универсальную библиотеку за бесплатным интернетом

 вЗгляд

 точка Зрения | Магнитогорцы размышляют о едином учебнике

Осень для КПРФ обещает быть жаркой

Как перепишут историю?

Уважаемые избиратели избирательного округа № 12! 
Жители 112, 114 микрорайонов, 128 и 130 кварталов  

и пос. Крылова Правобережного района!
4 сентября с 17.30 в общественной приемной комитета 

ТОС 114 микрорайона (ул. Советская, 133) состоится лич-
ный прием депутата Магнитогорского городского Собрания 
Владимира Владимировича ДрЕМоВа.

справки по телефонам: 20-48-82, 24-58-50.

алла канЬШина

Дошкольник Ян Панкратов рас-
строился, когда узнал, что не 
дотянулся до главного приза 
– планшетника. Но только на 
минуту: он первый раз участво-
вал в библиотечных интернет-
каникулах. 

К
акие его годы? Еще успеет 
выиграть главный приз вроде 
планшетников, которые в этом 

сезоне достались юным победителям 
конкурсов в рамках акции «Открой 
книгу – откроешь мир». Зато он 
вместе со всей ребятней, пришедшей 
на подведение итогов, получил по-
дарки. А главное – интересно провел 
лето: почти каждый день бывал в 
универсальной массовой библиотеке 
с бесплатным Wi-Fi-интернетом, на-
стольными играми, интерактивной 
доской, телевизором 3D. Заодно читал: 
готовился к школе. 

Лето в библиотеках традиционно 
мертвый сезон. Но не в этот раз: за 
каникулы в книжном царстве Левобе-
режного Дворца культуры металлургов 
побывало рекордное число детворы 
– две тысячи посещений. И дело даже 

не в бесплатном Интернете, хотя когда 
о нем объявили, родители маленьких 
читателей приходили уточнить: точно 
ли бесплатно, не выставят ли счет по 
итогам посещений? Точней не быва-
ет: профком ОАО «ММК» обеспечил 
акцию технически и финансово. А 
привлекла она ребятню в библиотеку 
прежде всего возможностью влиться в 
большую разновозрастную компанию. 
С таким расчетом профком комбината 
и затевал проект.

– Не все дети летом отдыхают в лаге-
ре, – объяснил председатель профкома 
ОАО «ММК» Александр Дерунов 
историю рождения инициативы. – И 
часто видишь такую картинку: пацане-
нок с зажатой пятидесятирублевкой в 
кулачке  платит за Интернет. Потолко-
вали с библиотекарями, определились, 
чем занять детей летом. Так и родился 
проект.

– Хотели показать детям, как пройти 
в библиотеку, – шутит ее директор 
Ляля Аскарова. – Библиотека – это 

ведь не только книги. Да и путь к книге 
может лежать, например, через круг 
общих интересов с друзьями. У нас 
все лето было оживленно, временами 
даже шумно: дети рубились в шашки 
и шахматы, приносили на выставку 
поделки, смотрели телевизор – все как 
в большой семье.

Сюда приходили и семьями. Братья-
погодки Павел и Рома Свиридовы, 
занявшие первое место в номинации 
младших школьников, пропадали в 
библиотеке целыми днями. И не только 
как активные любители компьютерных 
штучек, хотя в их семье все – про-
двинутые пользователи. Они еще и 
делились опытом: поделки до сих 
пор украшают компьютерные полки, 
а фотографии из деревни, где живет 
бабушка, вошли в фонд лучших сним-
ков. А еще участвовали в викторинах 
и соревнованиях, много читали. И 
таких активных участников набралось 
не менее полутораста – акция себя 
оправдала. Кстати, она привлекла в 

библиотеку и немало взрослых. Не-
даром именно к лету библиотека вы-
ставила на витринах старинные книги 
из архива вроде «Описания ледянаго 
дома» восемнадцатого века: пусть 
пацанята не прочитают ее, а просто 
проходят мимо – они прочувствуют, 
что их интересы стали частью боль-
шого культурного процесса.

А у профкома комбината в планах 
не просто оснастить и осовременить 
библиотеку.

– Будем стремиться, чтобы она по-
лучила технические возможности, как 
у европейского учреждения культуры, 
– пообещал Александр Дерунов. – На-
пример, чтобы можно было провести 
виртуальную экскурсию по мировым 
музеям.

Значит, у будущих первоклашек 
Яна Панкратова и Влада Чистякова 
следующим летом есть все шансы зна-
чительно продвинуться в знании мира, 
приобрести новых друзей и победить 
в новом конкурсе 

Открой книгу – откроешь мир

ВячеслаВ ГутникОВ

В общественно-политическом центре состоя-
лось очередное собрание магнитогорского 
местного отделения КПРФ.

С докладом «О 95-летии ВЛКСМ» выступил 
Александр Савицкий, посвятивший комсомолу свои 
лучшие годы. Он рассказал об истории комсомола 
легендарной Магнитки, вписавшего в историю ММК 
и города замечательные страницы. Это – строитель-
ство домны № 6, где комсоргом была Роза Инкина, 
и строительство ККЦ – Всесоюзная комсомольская 
ударная стройка, через которую прошло около трид-
цати тысяч комсомольцев. Даже боевая подводная 
лодка «Магнитогорский комсомолец», входящая в 
состав Северного флота, так названа в честь магни-
тогорского комсомола.

13 сентября исполняется 90 лет со дня рождения 
Героя Советского Союза комсомолки Зои Космоде-
мьянской, героически погибшей под Москвой в 1941 
году. В нашем городе одна из школ носит ее имя. 
Решено почтить память Зои Космодемьянской воз-
ложением цветов, а затем провести «круглый стол» 
с участием учащихся.

Прозвучала тревожная информация о Сирии. США 
готовятся «под очередным благовидным предлогом» 
совершить нападение на Сирию, которая в ходе 
гражданской войны побеждает повстанцев. По всему 
миру всколыхнулись антивоенные настроения. У 
фасада Белого дома проходят антивоенные митинги. 
Поступило предложение направить в Нобелевский 
комитет письмо с инициативой лишить президента 
США Барака Обаму звания лауреата нобелевской 
премии мира. В Магнитогорске, если произойдет 

акт агрессии, запланировано провести митинг в 
защиту Сирии.

На 8 сентября намечен по всей России всеоб-
щий день голосования. Коммунисты Башкорто-
стана обратились к магнитогорцам с просьбой 
направить группу наблюдателей. Тут же про-
вели запись добровольцев, пожелавших принять 
участие в этом мероприятии и обеспечить его 
законность.

Обсудили вопрос о помощи пострадавшим 
от сильного наводнения на Дальнем Востоке. 
Вспомнили о пострадавших от ливневых дождей 
районах Челябинской области, где также нужна 
срочная помощь. Решили организовать сбор 
теплых вещей, прием которых будет вестись в 
кабинете № 1 общественно-политического центра 
от всех людей доброй воли.
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Продам
*Сад в «Металлурге-3», дом, 

посадки. Т.: 20-83-37, 8-902-
615-4746.

*Гараж в «Калибровщике-1», 
3х11, погреб, смотровая яма, 
подвал. Т.: 20-83-37, 8-902-615-
47-46.

*Срубы, печки. Доставка, сбор-
ка. Т.: 8-903-090-0405, 24-53-
42.

*Гараж, 6,5х4, погреб, останов-
ка «Бетонстрой». Т. 31-34-16.

*Евровагонку (сосна, липа). 
Блокхаус, доску пола. Теплицы. Т. 
8-904-973-41-43.

*Лист из полипропилена, цвет-
ной, 5 мм, по 900 р. Т. 45-08-
60.

*Песок речной сеяный. Недо-
рого. Доставка «КамАЗом». Т. 
8-912-300-2087.

*Цемент. Недорого. Т. 431-
437.

*Цемент. Песок. Т. 45-10-40.
*Песок, щебень, отсев, бут, 

граншлак. От 2 до 3,5 т. Т. 8-912-
326-01-36.

*Шлакоблок 30 %, 50 %, ру-
бленый; бордюр, парапет. Т. 
456-123.

*Песок, щебень. Недорого. Т. 
8-922-754-5309.

*Цемент, песок, щебень. Т. 
45-39-40.

*Песок, щебень, отсев, г. 3,5 т. 
Т. 8-904-937-8292.

*Песок. Т. 8-982-321-67-78.
*Дойных коз. Т. 8-951-776-

5083.
*Сад в «Металлург-2». Т.: 23-42-

55, 8-950-73-93-132.
*Благоустроенный дом с ухо-

женным участком, 18 соток, на 
берегу озера Банное. Недорого. 
Т. 8-963-093-56-09.

*Сад в СНТ «Уралец», дом двух-
этажный, гараж, все посадки. Т. 
8-904-970-62-64.

*Печь для бани, металл 8 мм. 
Обращаться по т. 8-904-970-
62-64.

*Гараж в «Дружбе-3», размер 
4х8, капитальный. Т. 8-904-970-
62-64.

КуПлю
*3-к. квартиру. Т. 26-44-77.
*2-к. квартиру. Т. 26-44-77.
*1-к. квартиру. Т. 26-44-77.
* Ко м н ат у,  1 - ко м н ат н у ю , 

2-комнатную, 3-комнатную. Т. 
45-14-97.

*Ванну, холодильник, плиту и т. 
д. Т. 45-44-94.

*Холодильник, ванну, стиралку 
б/у. Т. 47-31-00.

*Ванну, холодильник, стиралку. 
Т. 43-09-30.

*Неисправные битые ЖК-
телевизоры. Т. 8-904-807-04-
40.

Сдам
*Люкс. Часы, сутки. Т. 8-906-

871-17-83.
*Часы, ночь, сутки. Т. 8-912-

307-1257.
*Жилье. Т. 8-952-512-3822.
*Квартиру. Т. 20-55-13.
*Посуточно. Т. 43-05-42.
*Посуточно от 600 р. Т. 8-950-

746-45-45.

Сниму
*Агентство «Статус-М». Аренда 

жилья. Т. 433-410.
*Квартиру. Т. 43-92-11.
*Жилье. Т. 434-840.
*Жилье. Т.: 49-13-13, 8-951-

810-00-09.

уСлуги
*Заборы из профнастила и сет-

ки рабицы. Т. 43-19-21.
*Заборы. Ворота. Навесы. Т. 

43-30-86.
*Заборы из профнастила и сет-

ки рабицы, оцинковки. Т. 8-912-
4000-20-88.

*Теплицы усиленные. Распрода-
жа. Т. 8-951-461-50-34.

*Теплицы 3х6 – 15000, 3х4 – 
12000. Т. 45-09-80.

*Заборы из профлиста и сетки 
рабицы. Т. 8-952-528-2621.

*Заборы. Ворота. Доступно. Т. 
8-951-799-1122.

*Теплицы. Дешево. Т. 45-40-
50.

*Навесы. Козырьки. Металло-
конструкции. Т. 8-950-736-45-
30.

*Заборы, ворота, навесы, те-
плицы. Т. 45-09-80.

*Сварочные работы любой 
сложности. Металлоконструкции 
из собственного металлопроката. 
Т. 49-16-30.

*Заборы, ворота, навесы, те-
плицы и др. металлоконструкции. 
Т.: 454-457, 8-912-303-33-90.

*Теплицы, заборы, ворота, на-
весы. Т.: 43-44-77, 45-44-59.

*Ворота, заборы из профлиста 
и ковки, сетки рабицы, навесы, 
оградки,  решетки. Рассрочка. Т. 
45-21-06.

*Заборы из профлиста и сетки 
рабицы. Т. 28-02-42.

*Заборы, ворота. Доступно. 
Скидки. Т. 8-982-332-3157.

*Навесы. Ворота. Ограды. Т. 
43-40-24.

*Ворота, калитки, заборы, 
оградки, решетки, теплицы. Т. 
8-968-119-10-15.

*Заборы, ворота, козырьки, 
навесы. Т. 45-36-35.

*Сварочные работы, резак. Т. 
8-902-868-8068.

*Кровельные ремонты. Т. 
8-912-805-2021.

*Ремонт крыш бикростом. Т. 
8-909-749-2410.

*Мягкая кровля. Т.: 8-909-093-
4737, 58-37-72.

*Покраска гаражных ворот. Т. 
8-951-249-82-09.

*Наружная и внутренняя отдел-
ка балконов пластиком, еврова-
гонкой. Рассрочка. Т. 44-94-42.

*Отделка балконов евровагон-
кой. Быстро, качественно. Т.: 45-
45-69, 8-904-973-5164.

*Отделка балконов, коттеджей 
евровагонкой. Т.: 21-88-77, 28-
08-84, 8-912-803-2184.

*Балконы. Т. 29-49-37.
*«Секрет». Вскрытие замков, 

машин. Установка замков. Ка-
чественно. Т.: 47-77-75, 8-963-
477-8138.

*Вскрытие, установка замков. 
Т. 49-49-01.

*«Ключ». Вскрытие, установка 
замков. Т. 29-41-41.

*Установка замков. Гарантия 
качества. Т. 8-908-823-94-43.

*Профессиональная замена 
водопровода, канализации, ото-
пления. Т.: 8-912-805-0169, 
45-01-69.

*Сантехработы. Т. 8-963-479-
9919.

*Замена водопровода. Т. 8-909-
097-8224.

*Копаем колодцы, выгребные 
ямы. Т. 8-951-249-8209.

*Водопровод, отопление, кана-
лизация. Т. 28-02-42.

*Водопровод, канализация, 
водомеры. Качество, гарантия 
3 года. Т.: 45-11-41, 8-963-478-
56-57.

*Водопровод, канализация, 
водомеры. Гарантия 3 г. Т. 45-
00-21.

*Бурение скважин . Т. 45-26-
01.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Водопровод. Т. 45-13-04.
*Сантехработы. Т. 8-951-122-

15-99.
*Натяжные потолки. Скидки. Т. 

43-40-65.
*Установка межкомнатных две-

рей. Т. 8-909-748-1040.
*Мастер на все руки. Т. 43-17-

72.

*Сантехник, электрик, ме-
бельщк и т. д. Т. 454-254.

*Домашний мастер. Т. 8-908-
068-96-03.

*Сборка мебели. Т. 8-951-489-
4578.

*Откосы. Т. 43-05-42.
*Откосы. Т. 45-87-38.
*Электромонтаж, быстро, деше-

во. Т. 8-908-828-02-80.
*Электромонтажные работы. 

Качественно, недорого. Т. 8-904-
974-87-73.

*Электроработы. Т. 8-904-975-
4735.

*Электрик. Т. 43-12-05.
*Электромонтаж. Т. 8-904-975-

19-57.
*«Стинол». Ремонт любых холо-

дильников. Гарантия. Т.: 44-94-
51, 8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников. Ка-
чество, гарантия. Т. 8-904-975-
7669.

*Ремонт холодильников. Скидки, 
гарантия. Т. 8-909-097-1816.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-81.
*Ремонт любых импортных 

телевизоров. Гарантия. Вызов 
бесплатный. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Гарантия. 
Т. 29-24-03.

*Телемастер. Гарантия. Т.: 46-
00-94, 8-908-086-0094.

*Антенны. Телекарта. Т. 49-
49-49.

*Триколор TV. Мост-1, 3 этаж, 
Завенягина, 10 а. Т. 8-904-933-
3333. 

*Триколор-TV. Пушкина, 30. Т. 
44-00-16.

*Триколор-ТВ HD.  Т.  46-10-
10.

*Триколор-ТВ HD. Пр. Ленина, 
104. Т.: 28-99-00, 299-000.

*Профессиональная компью-
терная помощь. Устранение 
неполадок. Снятие блокировок. 
Антивирусы. Дешево. Звоните: 
45-02-29, 8-909-749-6925.

*Ремонт компьютеров и ноут-
буков. Качественно. Надежно. 
Недорого. Восстановление ин-
формации. Установка Windows. 
Разблокировка. Т.: 466-009, 
8-951-805-1337.

*Ремонт холодильников, сти-
ральных машин. Т.: 22-54-65, 
89507326635.

*Ремонт холодильников и сти-
ральных машин. Т.: 27-00-52, 
89514565115.

*Ремонт стиральных машин 
и холодильников. Т.: 31-90-80, 
89630873954.

*Ремонт стиральных машин 
и холодильников. Т.: 30-17-06, 
89049756150.

*«РемТехСервис» – ремонт сти-
ральных машин, холодильников и 
водонагревателей. Т. 43-80-15.

*Ремонт стиральных автома-
шин на дому. Т.: 49-17-88, 8-919-
125-6727.

*Репетиторы. Т. 8-908-586-
9861.

*«ГАЗель». Т. 281-200.
*Оперативно. Ежедневно. Высо-

кие, длинные, обычные «ГАЗели», 
грузчики, переезды. Т.: 43-10-90, 
8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики. Любое вре-
мя. Без выходных. Т.: 46-03-82, 
8-912-805-3393.

*«ГАЗели», грузчики. Город, меж-
город, переезды. Т.: 30-94-19, 
8-963-476-84-38.

*«ГАЗели», грузчики от 180 р. Т.: 
43-00-19, 8-912-806-00-33.

*«ГАЗели». Быстро. Недорого. Т.: 
8-967-869-1120, 44-07-11.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 440-
141.

*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель». Т. 8-951-243-8305.
*«ГАЗели». Т. 8-908-580-55-40.
*«ГАЗели». Т. 430-249.
*«ГАЗели». Т. 45-27-55.
*Манипулятор. Т. 8-351-928-

03-00.
*Манипулятор, 5 т. Т. 49-20-

16.
*Услуги автокрана – 15 т, стрела 

14 м. Т. 8-951-815-4611.
*Манипулятор. Т. 45-26-76.
*Эвакуатор. Т. 8-909-09-27-

903.
*Шпаклевка, потолки, обои, 

кафель. Т. 40-65-74.

требуютСя
*Почтальон в район ТЦ «Метро» 

по ул. Тевосяна. Т. 26-33-49.
*Приемщик б/у аккумуляторов 

с личным автомобилем. З/п 13 т. 
р. Т. 8-912-312-7006.

*Продавец в магазин «Семена». 
Т. 8-963-4-777-555.

Считать  
недейСтвительным

*Диплом № ФТ 215375, выдан-
ный на имя Гроцкой Е.  Н.

раЗное
*Курсы вязания. Т. 45-19-91.
*Курсы кроя и шитья. Т. 45-

19-91.
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 чаСтные объявления

Александра Ивановича  
ЗЕЛЕНИНА –  
с 60-летием!

Желаем радости, успеха, 
здоровья крепкого вдвойне, же-
лаем самого простого: пожить 
подольше на земле. 

Администрация, профком  
и совет ветеранов 
ЛПЦ  ОАО «ММК»

Память Жива
4 сентября – полгода, 

как нет нашего дорогого 
и любимого мужа, папы 
и дедушки тоЧилки-
на анатолия Петровича. 
для нас он по-прежнему 
жив. Глубока скорбь и не 
выразить словами горя. 
кто знал его, помяни-
те с нами.

Жена, дети, внуки

Память Жива
3 сентября – 9  дней, как  нет дорогого, 

любимого мужа, папы, дедушки ЯШнико-
Ва Валерия Петровича. кто его знал, помя-
ните с нами.

Семья

 Коллектив и совет ветеранов РОФ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
КудинОвА 

виталия Алексеевича
и выражают соболезнование  
семье и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов  
сортового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
МеРКушевОй 

евдокии Павловны
и выражают соболезнование  
семье и близким покойной.

 Коллектив и совет ветеранов ЭСПЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ЮСуПОвА 

Салихзяна Юсуповича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов  
копрового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
ХАзиАХМетОвА 

Рафиля Муртазиновича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов  
аглоцеха ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти 
шишКинОй 

татьяны даниловны
и выражают соболезнование  
семье и близким покойной.

 Коллектив и совет ветеранов  
сортового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
шуРуПченКО 

Анисьи егоровны
и выражают соболезнование  
семье и близким покойной.

 Коллектив и совет ветеранов  
уит ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
АндРОнОвА

 Александра Петровича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов  
ОКП ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ЛЮбАя 

Марии Федоровны
и выражают соболезнование  
семье и близким покойной.

 Коллектив и совет ветеранов ОКП 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ПРиХОдьКО 

Андрея Петровича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов уПП 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
нАуМОвА 

василия Алексеевича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

 Коллектив и совет ветеранов управ-
ления ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти 
АбРОСиМОвОй 

Анны Андреевны
и выражают соболезнование  
семье и близким покойной.

 Коллектив и совет ветеранов  
РОФ ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
бегЛОвОй 

Анны Александровны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

 Коллектив и совет ветеранов ЭСПЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
яшниКОвА 

валерия Петровича
и выражают соболезнование  
семье и близким покойного.

Начальника управления охраны труда  
и промышленной безопасности ОАО «ММК» 

Юрия Викторовича ДЕМЧУКА –  
с 50-летием!

Желаем счастья, хорошего настроения, здоровья, 
удачи во всех делах и начинаниях. Всех жизненных 

благ, любви и тепла в кругу семьи. Уважения и 
поддержки коллег по работе. Новых свершений 
и трудовых побед.

Коллектив УОТиПБ ОАО «ММК»

Альберта  
Афанасьевича  
ЛОПАТИНА –  

с днем рождения!
Желаем крепкости и 

стойкости духа и благопо-
лучия на долгие годы.

Родные



АЛЛА КАНЬШИНА

Перед учебным годом городской благотво-
рительный общественный фонд «Металлург» 
пригласил в кафе около тридцати детей из 
семей, потерявших кормильца. Многие 
пришли со старшими, так что атмосфера на 
празднике царила не просто домашняя, а 
еще и семейная. 

П
одготовишку Маргариту привела бабушка: 
мама работает, а вечерами занята ремонтом 
девочкиной комнаты. Их дом в левобережье, 

как многие в их районе, пережил наводнение и 
требует дополнительных хлопот при подготовке к 
зиме. К тому же семье хочется заранее освежить 
жилье к следующему учебному году – когда Мар-
гарита пойдет в школу, будет уже не до того.

Второклассника Костю привела мама. Но не 
осталась на праздник – работы много, а передала 

его бабушке. Та первым делом чмокнула внука 
в макушку и всплеснула руками: новая стрижка. 
Да какая стильная: с одной стороны выстрижена 
зигзагом, с другой – полосками. И запас хорошего 
настроения за лето у Кости прикоплен: побывал 
на море. В школу пойдет красивый, загорелый, 
в хорошем настроении. И праздник от фонда с 
конкурсами, призами и угощением тоже сыграет 
на позитивный настрой. 

Для первоклашек были особенные подарки 
по их заказу: Саше – глобус, Феде – игрушка, а 
Вике – портфель. Кстати, портфель – со знаком 
качества, означающим, что товар прошел экспер-
тизу товаров и услуг национальной программы 
«Лучшее – детям». Такую же экспертизу прошли 
благотворительные программы самого фонда. Про-
грамму поддержки семей, потерявших кормильца, 
«Металлург» реализует с 1990 года. Вместе с по-
мощью престарелым  родителям и вдовам за семь 
месяцев израсходовано 5,2 миллиона рублей. 
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 туриЗм

Ласты завернули 
Египетские курорты откроются не 
раньше зимы, цены на другие направ-
ления поднимутся, пишет «Российская 
газета».

В сентябре на курортах Египта не останется 
ни одного российского туриста, сообщили в 
Ростуризме. Поводом для такой уверенности 
послужило то, что практически все туропера-
торы сейчас приостановили продажу путевок, 
а авиакомпании срочно вывозят оставшихся 
туристов. Сейчас в Хургаде и Шарм-эль-
Шейхе, по разным данным, остаются от  
10 до 15 тысяч россиян.

Эксперты высказывают опасения, что из-за 
закрытия египетских курортов поднимутся 
цены на отдых на других пляжных курортах 
в среднем на 10–15 процентов. Однако в 
Ростуризме заявляют, что этого не случится. 
«Мы ведем консультации с министерством 
транспорта, чтобы собрать в экстренном 
порядке комиссию по допуску перевозчи-
ков на те направления, которые интересны 
туроператорам взамен Египта», – сообщил 
журналистам замруководителя Ростуризма 
Евгений Писаревский.

Кроме этого, по его словам, египетские 
курорты могут открыться для россиян уже 
зимой и цены на отдых там будут снижены. 
«Туризм – системообразующая отрасль эконо-
мики в Египте и правительство будет его суб-
сидировать на первой стадии восстановления 
спроса», – пояснил замглавы Ростуризма.

Альтернативой египетскому направлению в 
ближайшее время могут стать Турция и Тунис. 
Зимой, по мнению экспертов, желающие срав-
нительно недорого смогут отдохнуть на море, 
поедут в Таиланд. Дороже будут стоить туры 
в страны Карибского бассейна. Но, уверены 
эксперты, цены на отдых там не снизятся, 
даже если государство либерализует полеты 
в этом направлении.

Тем временем
В связи со сложившейся ситуацией в Египте 

турпоток российских туристов в Тунис увели-
чился на 10–15 процентов. Сейчас в стране 
«бархатный» сезон, комфортная погода.

Протестные акции в столице Туниса, 
которые проходили в августе, не затронули 
курортные зоны, сообщили в Ростуризме. По-
пулярные у россиян курорты Сус, Хаммамет, 
Сиди-бу-Саид находятся достаточно далеко 
от столицы.
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 боф «металлург» | На празднике царила семейная атмосфера

Глобус, портфель и игрушка

Расписание движения автобусов на садовых  и пригородных сезонных садовых маршрутах,  
обслуживаемых МП «Маггортранс» со 2-го сентября  2013 года

№ 
п/п

№
марш-
рута

Наименование
маршрута

Коли-
чество 
автобу-

сов

Время отправления от начального 
пункта

Время отправления от конечного 
пункта

1 8 «Радуга вкуса» – 
с/т  «Дружба» 1 8.00, 9.00, 10.00,11.00, 15.00, 16.00, 17.00, 

18.00, 19.00 
8.30, 9.30, 10.30, 11.30, 15.30, 16.30, 17.30, 
18.30, 19.30

2 11 «Художественная школа»–                         
с/т «Богатый остров» 2  8.00,  9.15, 10.30, 11.45, 15.15, 16.30, 17.45, 

19.00
8.37, 9.52, 11.07, 12.22, 15.52, 17.07, 18.22, 
19.37

3 12 «Радуга вкуса» –  
с/т «им. Мичурина» 2

8.00, 8.30, 9.00, 9.30, 10.00, 10.30, 11.00, 11.30, 
15.00, 15.30, 16.00, 16.30,  17.00,17.30, 18.00, 
18.30, 19.00, 19.30

8.30, 9.00, 9.30, 10.00, 10.30, 11.00, 11.30, 
12.00, 15.30, 16.00, 16.30, 17.00, 17.30, 
18.00,18.30, 19.00,  19.30, 20.00

4 23 «Полевая»– с/т «Коммуналь-
щик» 1 9.00, 10.00, 11.00, 15.00, 16.00, 17.00, 18.00, 

19.00
9.30, 10.30, 11.30, 15.30, 16.30, 17.30, 18.30, 
19.30

5 25 Р/к «Новый город» – 
с/т  «Металлург-2» 2

8.00, 8.30, 9.00, 9.30, 10.00, 10.30, 11.00, 11.30, 
15.00, 15.30, 16.00,  16.30, 17.00, 17.30, 18.00, 
18.30, 19.00, 19.30

8.30, 9.00, 9.30, 10.00, 10.30, 11.00, 11.30, 
12.00, 15.30, 16.00, 16.30, 17.00, 17.30, 18.30, 
19.00, 19.30, 20.00

6 26 ЛПЦ-8 – с/т «Калибровщик-3» 1 8.15, 9.15, 10.15, 11.15, 14.40, 15.30, 16.30, 
17.30, 18.30

8.30, 9.30, 10.30, 11.30, 15.00, 16.00, 17.00, 
18.00, 19.00

7 27 Вокзал – с/т «Цементник» 1 8.00, 9.00, 10.00, 11.00, 15.00, 16.00, 17.00, 
18.00, 19.00

8.30, 9.30, 10.30, 11.30, 15.00, 16.00, 17.00, 
18.30, 19.30, 20.30, 21.30

8 28 Р/к «Новый город» – 
с/т «Метизник» 1 8.00, 9.00, 10.00, 11.00, 15.00, 16.00, 17.00, 

18.00, 19.00
8.30, 9.30, 10.30, 11.30, 15.30, 16.30, 17.30, 
18.30, 19.30

9 30 Вокзал – с/т «Березовая роща» 1 8.00, 9.00, 10.00, 11.00, 15.00, 16.00, 17.00, 
18.00, 19.00

8.30, 9.30, 10.30, 11.30, 15.30, 16.30, 17.30, 
18.30, 19.30

10 34 «Художественная школа» –
с/т «Коммунальщик» 2

8.00, 8.37, 9.15, 9.52, 10.30, 11.07, 11.45, 
12.22, 15.15, 15.52, 16.30, 17.07, 17.45, 18.22, 
19.00, 19.37

8.37, 9.15, 9.52, 10.30, 11.07, 11.45, 12.22, 
13.00, 15.52, 16.30, 17.07, 17.45, 18.22, 19.00, 
19.37, 20.15

11 35 «Полевая» – с/т  «Богатый
остров» 1 9.00, 10.00, 11.00, 15.00, 16.00, 17.00,18.00, 

19.00
9.30, 10.30, 11.30, 15.30, 16.30, 17.30, 18.30, 
19.30

12 377 Вокзал – с/т «Газовик» 1 9.00, 19.00 (ежедневно) 10.00, 20.00 (ежедневно)

13 378 Вокзал – с/т «Энергетик» – 
п. Спасск 1 9.00, 11.00, 16.00, 18.00 (ежедневно) 10.00, 12.00, 17.00, 19.00 (ежедневно)

14 384 Вокзал – ЖОС – Бабарык – Са-
бановка 1 8.00, 18.00

(суббота, воскресенье)
9.15, 19.15
 (суббота, воскресенье)

15 387 Вокзал – с/т «Строитель-2»–с/т  
«Металлург-3» 1

7.00, 8.45, 17.00, 19.00 (по средам)
19.00 (по пятницам)
8.00, 11.00,17.00, 19.00 (по субботам)
8.00,16.00,19.00 (по воскресениям)

8.00, 9.55, 18.00, 20.00 (по средам)
20.00 (по пятницам)
9.00, 12.00, 18.00, 20.00 (по субботам)
9.00, 17.00, 20.00 (по воскресениям)

График работы общественной приемной для женщин общественного движения «Я – женщина» 
на сентябрь – декабрь (при ОПЦ)

Дата Время Тема консультации Проводят консультацию
18 сентября 18.00–20.00 Вопросы семейного, трудового и жилищного 

кодексов
Старший юрист правового управления ОАО «ММК» Ольга Кос-
мынина 

25 сентября 18.00–20.00 Мастер-класс по выполнению макияжа (салон 
«Вуаля»: ул. Чапаева, 15)

Профессиональный визажист Юля Лаврик 

2 октября 18.00–20.00 Черенкование кустарников, размножение много-
летников

Ландшафтный дизайнер Ирина Крошкина 

9 октября 18.00–20.00 Современные вопросы аллергологии К.м.н., врач аллерголог-иммунолог высшей категории Елена Вин-
ниченко 

16 октября 18.00–20.00 Помадная вечеринка Стилист Лариса Павлова
23 октября 18.00–20.00 Вопросы семейного, трудового и жилищного 

кодексов
Старший юрист правового управления ОАО «ММК» Ольга Кос-
мынина 

30 октября 18.00–20.00 Счастливый ребенок Психолог, тренер энергетических практик Надежда Яковлева 
6 ноября 18.00–20.00 Декоративная дендрология. Декоративные кустар-

ники нашего региона
Ландшафтный дизайнер Ирина Крошкина 

13 ноября 18.00–20.00 Вопросы Семейного, Трудового и Жилищного 
кодексов

Старший юрист правового управления ОАО «ММК» Ольга Кос-
мынина 

20 ноября 18.00–20.00 Я хочу ребенка.  Беседы с врачом Заведующая центром планирования семьи и репродукции человека, 
врач высшей категории, акушер-гинеколог-репродуктолог Елена 
Безрукова 

27 ноября 18.00–20.00 Все психотипы мужчин. Как правильно общать-
ся?

Психолог, тренер энергетических практик Надежда Яковлева  

4 декабря 18.00–20.00 Планируем красивый цветник Ландшафтный дизайнер Ирина Крошкина 
11 декабря 18.00–20.00 Вопросы Семейного, Трудового и Жилищного 

кодексов
Старший юрист правового управления ОАО «ММК» Ольга Кос-
мынина 

18 декабря 18.00–20.00 Праздничный макияж Профессиональный стилист Лариса Павлова

Справки по телефонам: 24-10-80; 25-00-41. Адрес ОПЦ: пр. Ленина,38 – со стороны южного входа в МГТУ. 

  статистика

Мама или папа?
Статистика показывает, что ежегодно судами России рассма-
тривается двадцать тысяч дел, связанных с воспитанием детей. 
Цифра эта неуклонно растет.

Начиная с десятилетнего возраста суд должен учитывать пожела-
ние ребенка. Также суд должен учитывать материальное положение 
родителя, хотя этот фактор не безусловный. Потому в последнее вре-
мя количество отцов, воспитывающих детей по суду, увеличивается. 
Сейчас это полтора процента от всех судебных решений по детям.

  германия

Дети третьего пола
С 1 ноября в Германии законом разрешено указывать в графе 
«пол» в свидетельстве о рождении «не определено» или просто 
оставлять прочерк.

Закон призван защитить права детей, которые родились сразу 
и с мужскими, и с женскими половыми органами (что случается 
крайне редко). Если у ребенка при рождении нельзя определить 
пол однозначно, родителям не придется выбирать для него одно 
из двух. Повзрослев, он сможет сам решить, кем чувствует себя 
в большей степени – мужчиной или женщиной, или же остаться 
третьим полом.

Теперь Германии придется провести целый ряд масштабных 
реформ. По немецким законам сейчас вступать в брак могут только 
мужчина и женщина, а нетрадиционным союзам отведен статус 
«гражданское партнерство». Но с появлением людей третьего пола 
появятся и новые варианты супружеских пар, для которых нужно 
будет ввести новые законы.

  урожай-2013

Сезонные ярмарки  
ждут посетителей
Со 2-го сентября в Магнитогорске начинает работу традиционная 
сезонная ярмарка «Урожай». В этом году самую свежую, эко-
логически чистую продукцию прямо от сельхозпроизводителей 
магнитогорцы смогут приобрести по следующим адресам.

В Орджоникидзевском районе:
ТК «Победа», ул. Маяковского, 19 а;
ТЦ «Паллада», ул. Труда, 20;
ТЦ «Сельсовет», ул. Советская, 164;
ТЦ «Казачий», пр. Ленина, 139;
ТЦ «Молния», ул. Калмыкова, 1.
В Правобережном районе:
возле Трансагентства, просп.  К. Маркса, 141;
около ГСК «Спутник-15», Гагарина, 58.
В Ленинском районе:
на площади Горького;
ул. Бахметьева, 35.

Чтобы обеспечить вам достойную 
старость, обогреть одиноких и скрасить 
вашу жизнь на склоне лет, акционерное общество 
«магнитогорский металлургический комбинат» 
построило прекрасный дом «Ветеран». 
Сегодня в нем проживают более сотни бывших 
металлургов, которые поселились здесь с первых 
дней его существования и не жалеют о перемене 
места жительства. Но в нашем теплом и уютном 
доме остались свободные квартиры для тех, кто 
по-прежнему прозябает в одиночестве, кто в связи 

с возрастом, болезнью или инвалидностью испытывает трудности.
Не зря говорят: лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать. При-
езжайте к нам, адрес: пр. Сиреневый, 16, конечная остановка автобусов  
№ 21, 24, администрация дома познакомит вас с условиями заселения 
в новую квартиру.

телефоны: 30-12-97, 30-81-11. 
Дирекция МГ БОФ «Металлург»

Приглашает дом «Ветеран»!



 генплан

Комфортное жилье
Виктор НиколаеВ

Магнитогорск находится в непростом месте. На западе город 
вплотную подобрался к границе с Башкирией, c остальных 
сторон Магнитку окружают сельские территории. 

Город, конечно, может развиваться и за счет своих соседей, но 
особенность такого развития ограничивается только одним южным 
направлением. Владелец этих земель – Агаповский район – идет 
навстречу стратегическим интересам города. Городу расширение 
его границ обходится недешево. В сельскую инфраструктуру не-
обходимо вкладывать десятки миллионов рублей, чтобы довести 
ее до городского уровня. Но затраты того стоят.

Генеральным планом развития Магнитогорска южное направле-
ние признано приоритетным. Но оно не является окончательным 
и постоянно корректируется. На днях городская администрация 
приняла решение о внесении очередных изменений в генплан. По 
мнению главы Магнитогорска Евгения Тефтелева, они должны 
учитывать новые требования к комфортному жизненному простран-
ству, улучшению окружающей среды и особенности социально 
экономического развития города. 

На корректировку потребуется не менее года. В новых городских 
кварталах предполагается увеличить садово-парковую зону, создать 
деловые культурные и спортивные центры, построить новые школы 
и детские сады. При этом социальную сферу предполагается раз-
вивать одновременно с жилищным строительством, которое тоже 
претерпит определенные изменения. Преимущество будет отдано 
малоэтажным жилым комплексам с детскими и спортивными 
площадками.

Будут использоваться новые тепловые и энергетические мощно-
сти за счет строительства газотурбинных установок. Предусмотре-
ны необходимые изменения в транспортной схеме для удобного со-
общения жителей новых микрорайонов с историческим центром.

Одновременно будут внесены необходимые изменения на других 
направлениях развития Магнитки. Они касаются рекультивации 
городских земель, занятых отходами металлургического произ-
водства, строительства новых предприятий легкой и пищевой 
промышленности. 

Такой комплексный подход к перспективному развитию Магнито-
горска поможет создать по-настоящему высокий уровень комфорт-
ности жизни, повысить  привлекательность города металлургов для 
новых инвестиций, снизить отток молодых специалистов и привлечь 
новые кадры из других регионов страны.

 должники

Чтобы спокойно спать
татЬЯНа БороДиНа

Представителей провинившихся предприятий пригласили 
рассказать о причинах, по которым  они не платят налоги и 
зарплаты. 

Руководила заседанием рабочей груп-
пы по вопросам задолженностей ис-
полняющая обязанности начальника 
городского управления экономики 
Ирина Рындикова (на фото). Строго 
спрашивал с предпринимателей и 
заместитель межрайонной инспек-
ции федеральной налоговой службы 

России № 17 Владимир Поздняков.
Речь шла об организациях, 

которые разместились в Право-
бережном и Ленинском райо-
нах города. Суммы задол-
женностей оказались очень 
разными – от 120 тысяч 
рублей до пяти миллионов. 
Чаще всего невыплаты каса-

лись земельного налога. Среди вызванных «на ковер» находились 
представители торговых и некрупных промышленных организаций, 
бизнесмены, зарабатывающие на аренде оборудования. Руководи-
тели гаражных кооперативов рассказывали о затопленных подвалах 
и брошенном горожанами имуществе. Два должника заявили о 
том, что почти все долги погашены. Многие рассказывали о при-
нимаемых мерах и сроках оплаты. Некоторые разводили руками и 
задумывались о банкротстве. В общем и целом, вызов в городскую 
администрацию оказался довольно эффективным способом работы 
с должниками.

Напомним, в рабочую группу входят руководители государствен-
ных и силовых структур города и территориального объединения 
работодателей «ПРОМАСС-Магнитогорск». Она была создана по 
постановлению главы города в 2006 году. С тех пор ответственные 
лица обеспечивают полноту и своевременность выплаты зара-
ботной платы, поступления налогов и сборов в местный бюджет, 
страховых взносов во внебюджетные фонды. К участию в заседа-
ниях рабочей группы приглашают представителей организаций 
всех форм собственности, индивидуальных предпринимателей и 
физических лиц.

По информации управления экономики администрации города, 
в 2012 году рабочая группа провела 16 заседаний с участием 119 
работодателей-должников. От ста из них были получены копии 
платежных документов о полном или частичном погашении 
задолженности. Благодаря работе группы в бюджет города и об-
ласти в прошлом году было возвращено 20,5 миллиона рублей, в 
Пенсионный фонд – 33 миллиона рублей, в фонд обязательного 
медицинского страхования – 6,6 миллиона рублей и около пяти 
миллионов рублей – в фонд социального страхования.

В этом году проведено семь заседаний, в которых приняли 
участие 66 работодателей, 57 из них предоставили письменные 
объяснения причин возникновения задолженности. По результатам 
работы группы в первом полугодии этого года в бюджет города и 
области возвращено десять миллионов 956 тысяч рублей, в Пен-
сионный фонд – 5 миллионов 822 тысячи, в фонд обязательного 
медицинского страхования – миллион 168 тысяч и в фонд социаль-
ного страхования – миллион 610 тысяч рублей.

Жизнь и кошелек вторник 3 сентября 2013 года magmetall.ru

 Минимальный штраф за нарушение ПДД – 500 рублей, максимальный – 50000 рублей!

Звоните нам:
телефоН реДакции (3519) 39-60-74
телефоН отДела рекламы (3519) 39-60-79

Неожиданное предложение было внесено 
в Госдуму – наказывать водителей эвакуа-
торов за неправильную парковку. То есть 
наказывать тех, кто до сих пор буквально 
за то же самое нарушение наказывал всех 
остальных водителей.

«Водители эвакуаторов могут ставить их в 
любом месте, в том числе в нарушение правил 
остановки или стоянки, создавая препятствие 
для движения других транспортных средств 
или пешеходов», – заявил один из авторов за-
конопроекта депутат Госдумы от фракции ЛДПР 
Ярослав Нилов.

Оставление эвакуатора в любом приглянувшем-
ся месте создает реальные проблемы для граждан 
и водителей. Особенно это касается крупных 
городов, таких как Москва, Санкт-Петербург, 
Нижний Новгород, Екатеринбург и других, пере-

насыщенных автомобилями. Именно поэтому 
депутаты предлагают ввести ответственность 
для водителей эвакуаторов. За нарушение правил 
остановки и стоянки – 5 тысяч рублей штрафа. 
А за то же нарушение в Москве или в Санкт-
Петербурге – 10 тысяч рублей.

Правда, не совсем понятно, что 
считать нарушением. Банальная 
ситуация: проходит очередная 
зачистка столичных обочин в 
местах, где остановка запре-
щена. Для такой тяжелой и 
длительной работы требуется 
большое количество эвакуа-
торов, а где их разместить? 
Правильно там, где только что 
стояли автомобили-нарушители, 
которые уже успели увезти на 
штрафстоянку.

Интересно, как вообще такой закон можно 
реализовать на практике? Инспектор вызывает 

эвакуатор, чтобы убрать неправильно 
припаркованные машины, а потом 

штрафует того же, кого 
вызвал, за то, что и он 

встал под знак... 

 проект

Эвакуаторы заставят платить

 актуально | Вступили в силу новые штрафы за нарушения ПДД

ВлаДимир БаршеВ, «российская газета»

Минимальный штраф за на-
рушение правил дорожного 
движения теперь составляет 
500 рублей, максимальный 
– 50 тысяч рублей. Впервые 
вместе будут применяться 
две меры наказания: штраф 
и лишение прав. 

Ответственность водителей силь-
но выросла в цене буквально за одну 
ночь. С 1 сентября вступили в силу 
поправки в 12-ю автомобильную 
главу Кодекса об административ-
ных правонарушениях.Таким гло-
бальным изменениям эта глава не 
подвергалась уже давно. Увеличена 
ответственность по 46 составам 
правонарушений. Из них только в 
20 случаях речь идет о выросшем 
со 100 рублей до 500 минимальном 
штрафе. У шести составов появи-
лась повышенная ответственность 
за повторное нарушение. Да и 
список нарушений несколько рас-
ширен.

Обратный отсчет
Сухой закон для водителей оста-

ется в силе. Репутацию подмочили 
только приборам, с помощью кото-
рых проводят освидетельствование 
на алкогольное опьянение. В кодексе 
теперь четко прописано, что за-
прещается употреблять вещества, 
вызывающие опьянение. Факт упо-
требления этих веществ устанавли-
вается при помощи специальных 
приборов с учетом их суммарной 
погрешности, которая составляет 
0,16 мг на литр выдыхаемого воз-
духа. То есть инспектор или врач 
устанавливает не факт опьянения, 
а факт употребления опьяняющих 
напитков.

Так как эта норма улучшила поло-
жение граждан, она имеет обратную 
силу. Соответственно, применяется 
она уже с 25 июля (24 июля закон 
официально опубликован). Но дело 
в том, что многие водители были 
лишены прав за, например, 0,1 мг на 
литр выдыхаемого воздуха раньше 
официального опубликования. А 
срок лишения еще не истек. Они 
вправе обжаловать решение суда в 
связи с изменением законодатель-
ства. Но до сих пор суды отметали 
их требования на том основании, 
что закон не вступил в силу. Теперь 
он вступил в силу. И лишенные 
прав за употребление кефира или 
пользование ингалятором теперь 

вполне могут требовать назад свои 
права. Но только через суд.

Кстати, напомним, что еще одна 
норма этого закона применяется с 25 
июня – никого не наказывают за пре-
вышение скорости более чем на 10, 
но менее чем на 20 км/час. Раньше за 
это грозил штраф 100 рублей.

Тем же, кому прибор покажет 
0,16 и более мг на литр выдыхае-
мого воздуха, теперь придется не 
только расстаться с правами, но 
и раскошелиться на приличную 
сумму: за первый раз – 30 тысяч, 
за повторное нарушение – 50 тысяч 
рублей. Это именно тот случай, где 
штраф и лишение друг друга не за-
меняют, а дополняют. По мнению 
законодателей, такая мера будет 
более эффективной. Ведь многие, 
лишенные водительского удостове-
рения за пьянку, продолжают ездить 
за рулем без прав. Максимум, что им 
грозило, – отсидеть 15 суток. Для 
некоторых это только протрезветь. 
Наказание рублем, и немалым, мо-
жет отрезвить серьезнее.

Дважды неправые
Прибавилось несколько допол-

нительных наказаний за повторное 
нарушение. Почти во всех случаях 
за это грозит лишение прав.

Так, например, если человек по-
пался за управление автомобилем, 
не зарегистрированным в установ-
ленном порядке, ему будет грозить 
штраф от 500 до 800 рублей. А за 
повторное нарушение – штраф  
5 тысяч или лишение прав на один– 
три месяца. Это такой своеобразный 
способ борьбы с теми, кто ездит 
с транзитными номерами. Они не 
платят налоги, да и автоматическая 
фотовидеофиксация их не касается. 
С первого сентября такой способ 
ухода от ответственности канет в 
Лету. Проще соблюдать правила, в 
крайнем случае заплатить штраф, 
чем остаться без автомобиля.

Повторный проезд на красный 
сигнал светофора тоже может обер-
нуться лишением прав на четыре 
–шесть месяцев. А повторное пре-
вышение скорости на 60–80 км или 
более 80 км/час грозит лишением 
прав на год.

Единственное исключение – по-
вторное нарушение, за которое не 
предусмотрено лишение прав, – пре-
вышение скорости на 40 – 60 км/час. 
В этом случае водителю придется 
заплатить вместо 1000 – 1500 рублей 
всего на тысячу больше.

Что считается повторным на-
рушением? Представим себе, что 

вы проехали на красный свет. Вас 
остановил инспектор, оформил как 
положено, выписал штраф 1000 
рублей. Вы заплатили этот штраф, и 
с этого момента (с момента уплаты) 
начался отсчет. Если вы в течение 
года после этого снова попадетесь за 
проезд на красный свет, то это будет 
считаться повторным нарушением. 
И материалы вашего дела уже, ско-
рее всего, отправят в суд. Поэтому 
чем быстрее вы оплатите штраф, 
тем быстрее истечет срок, когда вы 
рискуете своими правами.

Но есть тут один нюанс. Если вы, 
например, в мае этого года проеха-
ли на красный свет или превысили 
скорость более чем на 60 км/час, то 
вступивший в силу закон касается и 
вас тоже. Попадись вы снова на этом 
нарушении, к вам будет применена 
та часть статьи, которая наказывает 
за повторность. Вплоть до истечения 
года с момента уплаты штрафа, то 
есть срока, когда вы считаетесь под-
вергнутым наказанию.

Права остались до суда
Теперь инспекторы ГИБДД не 

будут на дороге задерживать права 
даже за самые серьезные наруше-
ния. Водительское удостоверение 
останется у водителя. При худшем 
исходе – до суда. А такое понятие, 
как «временное разрешение», ушло 
в прошлое. Больше нет этого до-
кумента. И правильно. С ним было 
больше мороки, чем пользы. Если у 
вас задерживали права в другом ре-
гионе, дело затягивалось, материалы 
не поступали в ваше родное подраз-
деление, то продлить «времянку» 
была та еще проблема. А представим 
ситуацию, когда вы едете в отпуск на 
машине за границу, случайно пере-
секли сплошную левыми колесами 
и у вас задержали права. Привет, 
отпуск. Без прав вас за границу не 
пропустят. А наше временное раз-
решение для них филькина грамота. 
Тут какие хочешь деньги заплатишь, 
лишь бы с правами остаться. Еще 
хуже была ситуация с гостями из 
зарубежья у нас. Они попросту ока-
зывались в заложниках ситуации: 
домой на машине уже не вернуться. 
Как история с врачом из «Приключе-
ний итальянцев в России». Именно 
поэтому от временного разрешения 
решили избавиться.

Но как же теперь будут лишать 
прав? Что заставит водителя добро-
вольно сдать свое удостоверение, 
если суд его лишил прав? Очень 
просто. Водитель после вступления 
в силу решения суда должен в тече-

ние трех дней сдать права в то под-
разделение, которое назначил суд. 
Если он этого не сделал и попался 
инспектору на дороге, то инспектор 
уже изымет у него права, а против 
водителя заведет еще одно дело – 
управление без прав. А это штраф 
30000 рублей или арест до 15 суток, 
или обязательные работы от 100 до 
200 часов. Так что дешевле сдать 
права добровольно.

Вернуть права по истечении срока 
лишения теперь тоже будет не так-то 
просто. Придется сдать экзамен в 
ГИБДД. Как это прописано в законе, 
пройти проверку на знания правил 
дорожного движения. По идее это 
требование должно начать действо-
вать уже сейчас. Но постановление 
правительства, в котором прописан 
порядок возврата прав, еще не под-
писано. А помимо постановления 
должен быть разработан и соответ-
ствующий приказ МВД, который до 
выхода в свет постановления тоже 
не появится. Между тем, в этих 
документах должно быть прописа-
но, где, каким образом и на каких 
условиях бывший лишенец может 
пройти проверку знаний. Когда и 
куда подать заявление, что делать 
потом? Надо сказать, что раз речь 
идет о проверке знаний только пра-
вил дорожного движения, то из би-
летов потребуется убрать вопросы, 
касающиеся, например, медицины и 
оказания первой помощи.

Еще хуже придется тем, кто был 
лишен прав за пьянку или отказ от 
медосвидетельствования. Им, чтобы 
вернуть права, придется предоста-
вить еще и свежую медицинскую 
справку.

Все это пока в будущем. Сейчас 
же подразделения ГИБДД будут 
возвращать права пока по старой 
схеме.

Еще поправят
Надо сказать, что новый закон 

тоже не совершенен. Один из глав-
ных пробелов в нем – отказ от  
медосвидетельствования. Дело 
в том, что в случае пьянки или 
передачи управления нетрезвому 
водителю предусмотрена суровая 
норма за повторное нарушение. А 
в случае отказа от прохождения  
медосвидетельствования – нет. 
Так что пока нетрезвым водителям 
выгоднее отказываться от визита 
к врачу в случае повторного по-
падания в руки инспекторов. Но в 
ГИБДД предполагают, что уже в 
осеннюю сессию Госдума устранит 
этот пробел 

Поехали по новым 
правилам



МаксиМ Юлин

Как уже сообщалось, в Магнитогор-
ске прошла акция «Всероссийский 
экологический субботник – зеленая 
Россия», приуроченная к Году окру-
жающей среды. 

В 
городе уборку проводили на самой 
проблемной территории – прибреж-
ной зоне реки Урал, которая весьма 

популярна у отдыхающих, что, собственно, 
и делает ее проблемной. Экологическая 
неблагонадежность этих мест известна 
каждому магнитогорцу.

Поэтому работники ОАО «ММК», 
ОАО «ММК-МЕТИЗ», Центральной 
городской ярмарки, а также сотрудники 
администраций городских районов и 
коммерческих компаний на волонтерской 
основе провели масштабную борьбу с 
мусором в прибрежных зонах у Казачьей 
переправы, за храмом Вознесения, за 
монументом «Тыл–Фронту» и в поселке 
Старая Магнитка. Не осталась без внима-
ния и печально известная набережная, что 
за Дворцом культуры металлургов имени 
Серго Орджоникидзе.

Очистить набережную подрядились МП 
«ЕРКЦ», ОАО «Цементно-огнеупорный 
завод», банно-прачечное хозяйство и ООО 

«Экостиль» – всего собралось пятьдесят 
человек, руководил которыми заместитель 
главы администрации Ленинского района 
Игорь Перелыгин. Уборка началась во 
второй половине дня с воодушевляющей 
речи замглавы о том, каким значимым 
делом предстоит заняться. Речь явно по-
действовала на добровольцев, потому что 
на бой с мусором они отправились весело 
и с энтузиазмом. Разобрав грабли, метлы, 
перчатки и щипцы, вооружившись больши-
ми пластиковыми мешками и разбившись 
на группы, волонтеры принялись устранять 
последствия варварского отдыха равнодуш-
ных людей, исповедующих принцип «после 
нас хоть потоп». На подмогу мусороборцам 
пригнали тяжелую технику – трактор и 
самосвал от МБУ «ДСУ».

– Последний раз субботник здесь прово-
дили весной, – рассказывает Игорь Пере-
лыгин. – Но, как видите, мусора скопилось 
немало. Хотя накануне трест «Водоканал» 
и прибрался на своей территории, все-таки 
имеется бесхозное место – бывшая водно-
спасательная станция. Очень проблемный 
участок.

«Сколько же здесь не убирались?!» – уди-
вилась одна из сотрудниц ЕРКЦ.

И действительно – сколько? Некогда ухо-
женная территория превратилась в настоя-

щую свалку, а здание спасательной станции 
пребывает теперь в полуразрушенном виде, 
став прибежищем наркоманов, алкоголиков 
и бездомных. «Хозяев» дома не оказалось, 
но внутрь никто заходить не отважился – в 
таком месте немудрено подхватить заразу. 
Потому собрали мусор только вокруг строе-
ния, и хотя бы визуально, но стало чище.

– Сейчас решается вопрос о закрепле-
нии этой территории за каким-нибудь 
ведомством, – продолжил Игорь Пере-
лыгин. – Пока же с момента закрытия стан-
ции это ничейная территория. По мне, так 
ответственным за всю набережную нужно 
назначить кого-то одного – чтобы было с 
кого спросить.

Энтузиасты прибрались везде, где это 
было возможно, – и даже «мангальные 
зоны» ликвидировали в меру сил. Паке-
ты лопались по швам, и накопилось их 
столько, что все не уместились в самосвал, 
задействованный только на одну ходку. 
Пришлось замглаве администрации района 
договариваться, чтобы машина соседней 
команды по пути от монумента «Тыл– 
Фронту» забрала и их груз.

Сожалели добровольцы лишь о том, что 
водное пространство осталось неубранным 
из-за отсутствия лодок. Зато, к радости 
местных амфибий, война за чистоту прошла 

мимо их поросшего тиной и водорослями 
царства, «возведенного» из бутылок, банок, 
тряпья, автомобильных покрышек и даже 
габаритных предметов мебели.

За тем, как протекает акция «Экологиче-
ский субботник», наблюдали немногочис-
ленные рыболовы. Один из них – пенсионер 
Николай Гаврилович – посетовал на то, что, 
как бы ни старались волонтеры, усилия их 
тщетны:

– К вечеру придут молодые парни с де-
вушками и снова все загадят! С 1959 года 
здесь всегда было чисто – любо-дорого 
пройтись. А потом Союз распался, и нача-
лось! Хоть бы урны кто поставил, а то ведь 
ни одной – вот и швыряют мусор куда ни 
попадя. Эх, а жаль, конечно, люди вон как 
работают: почище станет – уже хорошо.

Усилиями волонтеров в день федерально-
го субботника у набережной было собрано 
около тонны мусора. По-хорошему, здесь, 
конечно же, необходимо приложить гораздо 
больше усилий, пригнать больше техники, 
потратить как минимум несколько дней, 
и уже после сделать капитальный ремонт, 
назначив ответственное ведомство, чтобы 
место не оставалось без присмотра. Вернее, 
не место, а люди, приходящие сюда отды-
хать. Потому что отдыхающие – они как 
дети, за ними нужен глаз да глаз 
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Традиция – 
быть первой
Сетевой проект «Алые паруса» 
– один из самых заметных 
баннеров на главной стра-
нице сайта магнитогорской 
первой школы.

Это объяснимо: незадолго до Дня знаний пришла при-
ятная весть – о победе в четвертом туре всероссийского 
конкурса, посвященного зимней Олимпиаде в Сочи. 
Школьный экипаж корабля «Олимпийский ветер» под 
руководством учителя Инны Потяговой (на фото) со-
вершил виртуальное путешествие от Магнитогорска до 
Ирана и Чили, чтобы пришвартоваться на черноморском 
побережье. По пути до олимпийской столицы и во время 
стоянок в портах разновозрастная ребячья команда рас-
сказывала о спортивных достижениях двух, доставшихся 
по жребию стран. Получилось необычно, познавательно 
и креативно. Ничего, что Урал – несудоходная река. При 
желании можно доплыть до Каспия, через него попасть 
в Иран, а дальше – открытый океан, путь вокруг Африки 
и Южной Америки, через Панамский канал, Атлантику, 
Средиземное и Черное моря – в Сочи.

Жюри оценило идею и ее воплощение, над которым 
трудились ребята вместе с родителями. Радость успеха с 
магнитогорцами разделили их сочинские соратники – из 
школы № 99 и детского сада № 104, ставшие на две недели 
путешествия единым экипажем. Всего на конкурс «Одна 
школа – одна страна» поступило более тысячи работ, 
лучшими признаны пятьдесят. Для Инны Потяговой, вы-
пускницы Челябинского института культуры и искусства 
по специальности «Учитель музыки», участие в творческих 
состязаниях не в диковинку. Только за минувший учебный 
год их было три. Кроме предолимпийского конкурса она 
вместе с ребятами штурмовала исторические высоты. Это 
– следствие еще одной специализации Инны Петровны, 
преподающей в школе и краеведение.

Любой успех вдохновляет и побуждает к покорению 
новых вершин. Можно не сомневаться, что наступивший 
учебный год будет ознаменован новыми проектами и по-
бедами.

 Забавы

Водная битва
лЮбовь Гончарова

«Заряжай!» – и через несколько 
секунд тара уже наполнена водой 
до краев. «Пли!» – и участники из 
ведер, пластиковых бутылок и водя-
ных пистолетов с задором начинают 
окатывать друг друга водой. Часо-
вая перестрелка водой, финальная 
для ушедшего лета, прошла на 
площади Народных гуляний. 

Флешмоб «Водная битва» популярен 
во многих городах России. Приобрел он 
успех и в Магнитке. Сражаться на во-
дном оружии к фонтану уже не первый 
год приходит около ста человек. Главное 
правило битвы: не создавать неудобства 
для простых горожан, оказавшихся волей 
случая вблизи от места проведения акции. 
Водный флешмоб – не просто способ 
борьбы с жарой, для многих участников 
это еще и повод получить заряд положи-
тельной энергии, интересно провести 
выходной день. 

– Весело, когда стоишь, а тебя неожи-
данно  окатывают водой, – делится впечат-
лениями Кристина Шаманаева.

– Во время битвы испытываешь настоя-
щую радость. Это ведь смешно – обливать 
друг друга водой, – говорит участница 
Ксения Мезенцева. 

Уже за полчаса до начала на площадь 
Народных гуляний стали подходить участ-
ники. Пришедшие заранее набирали  воду 
из фонтана. Многие специально надели 
сланцы и одежду попроще, принесли с 
собой сухие полотенца. А девчонки – еще 
и косметички, которые понадобятся им 
после сражения. Самые нетерпеливые 
уже загодя взяли в руки бутылки с водой 
и стали с удовольствием обливать товари-
щей. Но настоящая водная битва началась 
с боем курантов – ровно в три часа дня. 
Целый час ребята с задором окатывали 
друг друга водой. То и дело слышались 
возгласы: «А ты еще сухой?», «Ничего 
личного!»... Некоторые в битве исполь-
зовали даже железных коней – на вело-
сипедах разъезжали по площади, успевая 
при этом вылить отменную порцию воды 
на пробегающего мимо. 

Кульминацией мероприятия стало 
сражение стенка на стенку. Участники вы-
строились в два ряда напротив друг друга 
и по команде окатили водой «соперников». 
По завершении водного сражения добро-
вольцы очистили площадь от пластиково-
го мусора, который остался после битвы. 
Но даже когда официально флешмоб 
был закончен, кое-кто еще продолжали 
веселиться, обливая товарищей. Многие 
участники флешмоба признались, что 
будут с нетерпением ждать следующего 
лета и новых водных баталий.

 дары осени | организаторы выставки отметили оздоровительную роль садоводческих трудов

«Урожайный» вальс

 субботник | волонтеры навели порядок в прибрежной зоне Урала

 энтуЗиасты

Проблемная территория

Вывезли два «КамАЗа»  мусора

алла каньШина

В этом году выстав-
ка «Дары осени», 
организованная 
советом ветеранов 
и профкомом ОАО 
«ММК» во Дворце 
культуры металлур-
гов имени Орджо-
никидзе, собрала 
меньше участников, 
чем обычно: сказал-
ся потоп в садах.

Н
о позитивному на-
строению праздника 
это не помешало. И, 

поздравляя ветеранов с 
окончанием сезона, за-
меститель председателя 
совета Юрий Ракчеев – 
«садовод с рождения» – 
отметил оздоровительную 
роль садоводческих тру-
дов. По случаю праздника 
ветераны не только выста-
вили композиции и при-
готовленные из урожая 
яства, но и наплясались, 
напелись вволю. То каза-
чий ансамбль «Околица» 
вызывал гостей выставки 
на чечетку, то сидящие за 
столами мужчины, заслы-
шав знакомые вальсы в 
исполнении комбинатской 
крановщицы Светланы 
Лебедевой, приглашали 
подруг на танцевальный 
пятачок. 

Ветеран заводоуправ-
ления Зоя Бельцова тоже 
повальсировала в честь 
своего дня рождения. А 

Тамаре Сергиной, пред-
ставляющей сферу ком-
бинатской культуры, как 
всегда, пришлось делиться 
рецептом своей знамени-
той наливки из черноплод-
ки. Предсказуемым было и 
появление семьи Сороки-
ных из паросилового цеха 
УГЭ. После выступления 
на прошлогоднем конкурсе 
«Бабушка рядышком с де-
душкой» супруги получили 
прививку от боязни сцены 
и теперь легко вписыва-
ются в любой сценарий 
– к «Дарам осени» успели 
подготовиться всего за не-
сколько часов накануне: 
сочинили стихи, нарисо-
вали стенгазету, отобрали 
лучшее из урожая. 

– Конечно, мало остави-
ли себе времени, – посе-
товал Геннадий Петрович. 
– Но жена сказала твердо: 
будем участвовать. А такой 
красивой женщине разве 
откажешь?

И отхватили они один из 
главных призов.

Бывший оператор МНЛЗ 
из конвертерного Нико-
лай Патмаев на празднике 
впервые. Пожалел, что не 
увидел здесь товарищей: 
программа интересная, 
много подарков и призов. 
«Ничего, на городском 
празднике реабилитируют-
ся», – рассудил он.

Садоводы комбината в 
самом деле ждут следую-
щей возможности пред-
ставить урожай: когда есть 
результат работы – хочется 
им поделиться 

татьяна анина

На субботник на берегу Урала в Станице Магнитной приезжал 
заместитель главы администрации Орджоникидзевского района 
Александр Скородумов.

Собирали мусор председатель ТОСа №  1 Галина Завьялова и самые 
активные жители района. А также сотрудники психоневрологического 
диспансера.

– Этот участок мы очистим, – заверила Галина Александров-
на, – но весь берег убрать не можем. Да и наводить порядок здесь 
нужно каждый день, иначе все вновь окажется замусоренным.

На берегу Урала в Станице Магнитной стоят палатки. В них 
живут бомжи. И участники субботника не сомневались, что вскоре 
здесь вновь вырастут горы мусора. Хотя загрязняют родной город, 
конечно, не только люди без определенного места жительства.

После двух часов уборки часть берега в бывшей Старой Магнитке 
стала идеально чистой. Вывезено два «КамАЗа» мусора.
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  «бурАтино» | новый сезон у театра куклы и актера будет насыщенным

ЭЛЛА ГоГеЛИАнИ

В День знаний Магнитогор-
ский театр куклы и актера 
«Буратино» открыл очеред-
ной театральный сезон. На 
этот раз не мистический трил-
лер, не убойный боевик, а 
красивая восточная сказка 
пригласила детвору в свой 
волшебный мир.

Р ебята встретились с одной из 
самых загадочных и поучи-
тельных сказок Вильгельма 

Гауфа «Калиф-аист». Она повеству-
ет о багдадском калифе и его визире, 
которые приобрели волшебную ко-
робочку с пергаментом и порошком. 
Ученая латынь гласит, что, дунув на 
порошок и сказав магическое слово 
«Мутабор», можно превратиться 
в любого зверя. Самое важное по-
сле превращения – не засмеяться. 
Однако калиф и визирь нарушили 
это правило...

Впрочем, рассказывать всю сказку 
не станем, у артистов и их главных 
помощников – кукол – это полу-
чается интересней. Тем более что 
над «Калифом» очень вдумчиво и 
вдохновенно поработали режиссер-
постановщик Сергей Ягодкин,  
художник Ильдар Валиахметов, 
композитор Вадим Говорский, де-
кораторы, костюмеры, осветители. 
Словом, весь театр.

Говоря о новом сезоне директор 
«Буратино» Алла Рахимова стре-
милась «объять необъятное»: на-
звала все новинки и одновременно 
обратила внимание на перемены, 
которые происходят в самом театре. 
Идет ремонт всего здания. Заметно 
изменится третий этаж, где рас-
положится уютное кафе. Но глав-
ное – это новое оснащение сцены, 
стоимостью 400 тысяч рублей! При 
постоянной нехватке финансиро-
вания учреждений культуры такой 
подарок можно назвать поистине 
царским. А«происхождение» денег 
вполне прозрачное: театр куклы и 
актера  «Буратино» выиграл конкурс 
«Вдохновение» на получение гранта 
главы города. 

Новый сезон у театра куклы 
и актера будет насыщенным. В 

р е п е ртуа р е  б ол е е  д ва д ц ат и  
спектаклей, часть из которых адре-
сована самым маленьким зрителям, 
часть – студентам и школьникам. 
Но есть работы, рассчитанные на 
взрослых театралов.

– Все спектакли перечислить 
невозможно, – говорит Алла Ва-
лизяновна. – Учитывали интересы 
аудитории. Поэтому оставили самое 
востребованное: «Котенок по имени 
Гав», «Волшебная лампа Аллади-
на», «Муха-цокотуха», «Пожарная 
сказка», «Умка», «Чудо чудное, 
Диво дивное», «Ай да репка!», 
«Команда К», «Волшебное кольцо», 

«Маленькая метель», «Принцесса на 
горошине». К новому году подго-
товим очень интересный спектакль 
– пока секрет, какой. Хотя можете 
рассчитывать на нечто необычное: 
у нас очень талантливые, изобрета-
тельные актеры…

Что касается актеров, то в этом 
году театр предложил интересное 
новшество. Достигнута договорен-
ность с ректором Магнитогорской 
государственной консерватории 
о курсе актерского мастерства на 
базе «Буратино» – с тем, чтобы 
вести подготовку актеров именно 
для кукольных театров. Педагоги 

консерватории и актеры театра, в 
частности Ирина Барановская и за-
служенный артист России Дмитрий 
Никифоров, в сентябре начнут за-
нятия с первой группой из шести 
человек. Ребята смогут и учиться, 
и пробовать себя на «настоящей» 
сцене. 

Алла Рахимова навскидку назвала 
несколько знаковых событий по-
следних лет. Пять дипломов I Меж-
дународного фестиваля кукольных 
театров в Челябинске за спектакль 
«Чудо-чудное, Диво-дивное» ре-
жиссера Ольги Игумновой. Затем  II 
Международный фестиваль театров 
кукол «Соломенный жаворонок» в 
Челябинске, где наша триумфальная 
«Муха-цокотуха» получила «Специ-
альный приз за лучший спектакль 
для детей». Михаил Кривенко стал 
лучшим художником и сценографом 
фестиваля «Сцена-2007». Заслу-
женный артист России Александр 
Анкудинов – лучшим режиссером 
на открытом фестивале-конкурсе 
кукольных театров «Золотой конек» 
в Тюмени. Кроме различных наград 
есть у театра и очень почетный 
трофей – диплом «За ансамбле-
вость в работе с куклами». Спек-
такль «Умка» в постановке Сергея 
Ягодкина стал лучшим детским 
спектаклем фестиваля профессио-
нальных театров Уральского регио-
на «Сцена-2009». А на фестивале  
«Сцена-2010» специальный диплом 
жюри и оргкомитета был вручен 
главному режиссеру театра куклы 
и актера «Буратино» за постановку 
успешных спектаклей для зрителей 
всех поколений – «Осколки неба 
или Воспоминание о The Beatles» и 
«Золотой цыпленок».

– Фестивали и гастроли – дело 
затратное, – продолжает директор. 
– Бюджет у нас сложный, нет воз-
можности много и далеко ездить, 
хотя, как сами видите, нам есть с 
чем показаться в других городах. Ко-
нечно, хорошо было бы поездить и 
других посмотреть. Но даже обмен-
ные спектакли – проблема. А пока 
готовимся к нескольким премьерам 
и ждем к себе в гости маленьких 
и больших зрителей. Ведь полные 
залы – это лучшая оценка нашей 
работы 

Второе рождение 
деревянного человечка

 кроссворд

Пассия бога Кришны
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. «В своей жизни человек играет лишь 

незначительный...» 8. «Лучшее средство для похудения» Буратино.  
9. «Самоволка» школяра. 10. Какому растению «бумага» обязана своим 
именем? 12. «И... у нас электрический, и мы довольно неискренние». 
14. Игрок в спектакле. 16. Самый прозрачный из шелков. 17. Куда 
стремятся вернуться два ангела из американской комедии «Догма»?  
22. Пощечина «со всей дури». 23. Фетиш фриков. 25. Оппонент роман-
тика. 28. Гаситель уксуса. 29. Акустика предрассветного часа. 30. Кто 
помог Иисусу Христу донести крест до Голгофы? 31. «Обжегшееся... 
огня боится». 32. Золотая рыбка в пруду.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Грызуны» проволоки. 2. Кто страху легко 
поддается? 3. Премия виртуальному игроку. 5. Треть от хоккейного 
матча. 6. «Росчерк молнии». 7. Вернуть... сполна. 11. «Домик окнами 
в там, где ждет меня мама». 13. Пассия бога Кришны. 15. Электрон-
ное «ухо». 18. Какого бога американцы в космос запустили? 19. Что 
суфлер подсказывает? 20. Зеленый кролик в мультиках про Котоп-
са. 21. Криминальный элемент. 24. «Мой голос оборвался и затих 
– с улыбкой предо мной стоял ...» 26. Хищник на гербе Малайзии.  
27. Кладбище света.

Ответы на кроссворд
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Эпизод. 8. Рубанок. 9. Прогул. 10. Папи-

рус. 12. Самовар. 14. Актер. 16. Газ. 17. Рай. 22. Оплеуха. 23. Эпатаж.  
25. Реалист. 28. Сода. 29. Тишь. 30. Симон. 31. Дитя. 32. Орфа.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Кусачки. 2. Паникер. 3. Бонус. 5. Период.  
6. Зигзаг. 7. Долг. 11. Сад. 13. Радха. 15. Радар. 18. Аполлон. 19. Текст. 
20. Рэнсид. 21. Бандит. 24. Жених. 26. Тигр. 27. Тьма.

 футбол

Победы после дождя
ЮРИЙ дыКИн

В прошлую среду команда «Магнитогорск» (спустя ровно месяц 
после первого матча!) выступала дома. 

Так уж вышло, команда долго не тренировалась из-за дождя ни на 
Центральном стадионе, ни на поле ДЮСШ-4. Лишь накануне игры с 
«Уфой»-2 удалось провести две тренировки.

Первый удар по воротам наши футболисты нанесли на восьмой минуте 
– вратарь берет мяч. Затем пришел черед гостей – давление на ворота 
А. Вилкова не утихало до 21-й минуты. А на 22-й был назначен первый 
угловой у ворот гостей, и Александр Казаков забивает мяч – 1:0.

Через пять минут гости продолжили навал, и чуть не сравняли счет – 
Вилков выскочил на мяч, последовал удар в дальний угол, но, к счастью, 
мяч разминулся с воротами.

Своего уфимцы добились в начале второго тайма. На 52-й минуте 
полузащитник Ахмадеев замкнул передачу и забил ответный мяч.

Прошло всего пять минут, и удобная передача Р. Мухмадуллина нашла 
капитана А Кукушкина – 2:1 в пользу хозяев. Тренер уфимцев произвел 
сразу три замены, но к желаемому для гостей результату это не привело. 
Напротив, на 68-й минуте после розыгрыша углового Дмитрий Елфимов 
головой направляет снаряд в свободный угол ворот – гол! Счет – 3:1. 
Победа приносит «Магнитогорску» три очка.

7 сентября наша команда принимает «Уралец» из Нижнего Тагила.

 мАунтинбАйк

Лидирует в «Элите»
Магнитогорец Виктор Попов, лидирующий в общем зачете, за-
нял второе место в категории «Элита» на четвертом этапе Кубка 
Урала по маунтинбайку.

На соревнованиях, прошедших в ГЛЦ «Металлург-Магнитогорск», он 
уступил лишь челябинцу Виктору Сухачеву. Еще один магнитогорец – 
Сергей Капуста – занял девятое место. Причем в квалификации Попов 
бесспорно был лучшим, но в  финале отстал от победителя почти на 
семь секунд.

Среди женщин победила Вера Дутова из Тюмени, среди юниоров – че-
лябинец Матвей Чурин, среди мастеров – Андрей Гагарин из Тюмени.

По итогам четырех этапов Кубка Урала в категории «Элита» уверенно 
лидирует Виктор Попов – 620 очков. На каждом этапе магнитогорец 
входил в тройку призеров, однажды став первым, дважды – вторым и 
однажды – третьим. Виктор Сухачев из Челябинска занимает второе 
место – 505 очков, магнитогорец Сергей Капуста – третье (495 очков).

На трех предыдущих этапах Кубка Урала Сергей Капуста неизменно 
занимал призовые места, дважды став вторым и один раз – третьим.

 улыбнись!

Куда едем, баклажан?
Алкоголь не решит ваших проблем. Впрочем, как и молоко.

* * *
В Одессе:
– Фима, зачем ты взял новый пакетик чая?
– На старом уже ниточка оборвалась.
–  А что такое, рук нету пришить?

* * *
Студент заявляет другу, что получит миллион долларов, когда 

научит свою собаку говорить.
–  Чепуха, какой дурак заплатит миллион за говорящую со-

баку?
–  Дурак, конечно, не заплатит. Но будь уверен, что любая фирма, 

выпускающая корм для собак, заплатит мне кучу денег, лишь бы 
она молчала.

* * *
Если на машинах «скорой» написано «+», то по логике вещей на 

катафалках должно быть написано «–1». 
* * *

У меня IQ=150, но когда мне говорят: «Сейчас нужно повернуть 
направо», я начинаю вспоминать, какой рукой я ем.

* * *
–  Женщина, это платье вас полнит!
–  Ну слава богу, а то я все на чебуреки грешила.

* * *
Мало кому известный на своей африканской родине господин 

Жан Бакла был приятно удивлен осведомленностью московского 
таксиста, который спросил:

–  Куда едем, баклажан?

АНО «Редакция газеты «Магнитогорский 
металл» извещает о проведении откры-
того конкурса по выбору исполнителя 
для осуществления адресной доставки 
газеты «Магнитогорский металл».

Объект конкурса: право на заключение 
договора возмездного оказания услуг по 
адресной доставке газеты «Магнитогорский 
металл» на территории города Магнитогор-
ска Челябинской области и села Агаповка 
Челябинской области в период с 2014 года 
по 2016 год.

Срок действия договора: с 1.01.2014 года 
по 31.12.2016 года.

Сведения об организаторе конкурса: 
АНО «Редакция газеты «Магнитогорский 
металл».

Адрес: 455038, Челябинская область,  
г. Магнитогорск, пр. Ленина, д. 124, корп. 1. 

Тел., факс: (3519) 39-60-87, 45-13-10 (в 
рабочие дни с 10.00 до 16.00). 

E-mail: support@magmetall.ru
Информация о конкурсе размещена в сети 

«Интернет» на сайте газеты «Магнитогор-
ский металл» и доступна по ссылке: http://
magmetall.ru/pdf/konkurs_mm_2013.pdf

 достАвкА

Извещение о проведении конкурса

  нАходкА

 На нашей планете живет огромное 
количество живых существ. Более 
90 процентов из тех, кто проживает 
в море, люди не видели никогда. Но 
и на земле некоторые млекопитаю-
щие до сих пор не попадались на 
глаза человеку. 

Недавно одно из таких животных уче-
ным все-таки удалось обнаружить. Забав-
ный зверек получил название Bassaricyon 
neblina. С латыни его имя переводится как 
«олинго, живущий в тумане».

Олинго – род животных из семейства 
енотовых. Эти небольшие зверьки оби-
тают во влажных лесах Центральной и 
Южной Америки – от Никарагуа до Перу. 
Они встречаются в джунглях на большой 
высоте – до 2750 метров. Лиственные де-
ревья там постоянно покрыты туманом. 
Найденный новый представитель этого 
рода является самым мелким – макси-
мальный вес его – всего 1,1 кг.

Любопытна история открытия. Зверек, 
внешне очень похожий одновременно на 
плюшевого мишку и кота, был найден до-
статочно давно. Еще в 70-е годы прошло-
го века одно такое существо проживало 
среди других в зоопарке Вашингтона. 
Однако зверь никак не хотел спариваться 
с сородичами. Тогда специалисты не об-
ратили на это внимания, но, как теперь 
выяснилось, его просто перепутали с 
другим видом олинго. Установить ис-
тину удалось лишь благодаря ученому 
Смитсоновского института Кристоферу 
Хелгену. Он потратил десять лет на 
изучение этих животных и наконец обна-
родовал результаты своих исследований. 
Это первое млекопитающее, открытое за 
последние 35 лет.

Неизвестный  
науке мишка-кот

 блАготворительность

«Обнаженные  
сердца»
Беговая культура постепенно за-
хватывает крупные столицы мира 
и европейские города, и Москва 
не стала исключением. Поэтому 
и в Москве теперь будет свой ма-
рафон, как в Нью-Йорке, Лондоне, 
Токио, Берлине.

Каждый желающий смог 
стать частью истории – 
пробежать свой первый 
марафон или поучаство-
вать в его организации, 
поболеть за друзей, под-
держать участников и просто узнать о беге больше.  
25 августа состоялся последний из серии подготовитель-
ных забегов перед Московским марафоном – красочный 
забег, который прошел в поддержку благотворительного 
фонда Натальи Водяновой (на фото) «Обнаженные серд-
ца». Собранные средства будут направлены на развитие 
центра поддержки семьи «Обнаженные сердца» в Нижнем 
Новгороде. Наталья Водянова участвовала  в красочном 
забеге вместе со своей командой.

Это не первое беговое мероприятие, в котором при-
нимают участие Наталья и сотрудники ее фонда. Уже 
четыре года подряд Наталья вместе с «Обнаженными 
сердцами» пробегает полумарафон в Париже. В этом году 
им удалось собрать сумму более 50 тысяч евро, которые 
пойдут на строительство сотого игрового парка фонда 
«Обнаженные сердца».

Кстати, Наталья Водянова примет участие и в самом 
Московском марафоне. 15 сентября она вместе со своей 
командой пробежит 42 км 195 метров, разделив всю мара-
фонскую дистанцию поровну на всех участников.
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